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МИНФИН РАЗРАБАТЫВАЕТ «БОЛЕЕ УСПЕШНУЮ» 
КОНЦЕПЦИЮ ПЕНСИОННЫХ НАКОПЛЕНИЙ 
В Минфине надеются разработать к следующему году «более 

успешную» концепцию преобразования системы пенсионных 
накоплений, чем те, которые предлагались ранее. Потому что 

пока ни одна из них не получила поддержки. Причина провала 

очевидна – низкие доходы населения. Минфин не первый год 
пытается обучить граждан финансовой грамотности, призывая 

откладывать до 30% семейного бюджета. Но когда у половины 
работников зарплата не выше 35 тыс. руб. в месяц, трудно 

ожидать, что люди массово начнут дополнительно копить на 
старость. Наоборот, как считают в Институте народно-

хозяйственного прогнозирования (ИНП) РАН, россияне делают 
единственно возможный в их ситуации рациональный выбор. 

14 ноября, Независимая газета 

 

МИНФИН: ГОДОВОЙ ПЛАН ДОХОДОВ ВЫПОЛНЕН 
ЗА ДЕСЯТЬ МЕСЯЦЕВ 
По итогам января—октября профицит федерального бюджета 

превысил 2 трлн руб., а годовой план по доходам перевыпол-
нен. Среди причин таких «доходных успехов» — рост нефтяных 

цен, увеличение внутренних оборотов из-за восстановления 
деловой активности и наращивание упавшего из-за пандемии 

импорта. Расходная же часть госказны обходится без рекордов 
— траты по итогам десяти месяцев исполнены на 73% от 

годовых назначений. Расходы, впрочем, из-за новых выплат 
населению, «антиковидной» помощи бизнесу и иных трат 

уточненной росписью бюджета были заметно увеличены. 
15 ноября, Коммерсант 

 

https://www.ng.ru/economics/2021-11-14/1_8300_pensions.html
https://www.ng.ru/economics/2021-11-14/1_8300_pensions.html
https://www.kommersant.ru/doc/5077399
https://www.kommersant.ru/doc/5077399
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В ЧЕСТЬ 16-ЛЕТИЯ: В ГД ПРЕДЛАГАЮТ В 2,5 РАЗА 
ПОВЫСИТЬ НЕ ОБЛАГАЕМЫЙ НАЛОГОМ ДОХОД 
В России предлагают увеличить с 4 тыс. до 10 тыс. рублей 
размер дохода физических лиц, не подлежащего 

налогообложению. Такой законопроект в ближайшее время 
будет внесен в Госдуму руководством комитета по труду, 

социальной политике и делам ветеранов. Там считают, что 
новые нормы позволят улучшить материальное положение 

инвалидов, пенсионеров, студентов и других малообеспеченных 
граждан. В большинстве фракций готовы предложение 

поддержать. Эксперты считают инициативу логичной, однако 

она может быть не принята в условиях пандемийной экономики. 
22 ноября, Известия 

 

ВЛАДИМИР ПУТИН ОБСУДИЛ С ГЛАВОЙ ФНС 
СОБИРАЕМОСТЬ НАЛОГОВ 
Налоговые поступления по итогам года составят 28 трлн 

рублей, что на 7 трлн рублей больше по сравнению с прошлым 

годом. Об этом, а также о других аспектах работы Федеральной 
налоговой службы президент поговорил с руководителем ФНС 

Даниилом Егоровым на встрече в Кремле. 
22 ноября, Российская газета 

 

В НАЛОГОВЫЙ КОДЕКС ВНЕСЕНЫ ИЗМЕНЕНИЯ, 
УСТАНАВЛИВАЮЩИЕ НАЛОГОВУЮ 
ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ДЛЯ ОРГАНИЗАЦИЙ 
ФИНАНСОВОГО РЫНКА И ИХ КЛИЕНТОВ 
Федеральным законом уточняются отдельные положения 

законодательства Российской Федерации о налогах и сборах, 
регулирующие автоматический обмен финансовой информацией 

с иностранными государствами (территориями), а также 
устанавливается налоговая ответственность для организаций 

финансового рынка и их клиентов. 
29 ноября, Президент РФ 

 

ПОДПИСАН ЗАКОН, ПРЕДОСТАВЛЯЮЩИЙ 
ОРГАНИЗАЦИЯМ И ИНДИВИДУАЛЬНЫМ 
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЯМ ПРАВО ВОСПОЛЬЗОВАТЬСЯ 
МЕХАНИЗМОМ ЕДИНОГО НАЛОГОВОГО ПЛАТЕЖА 
Федеральным законом организациям и индивидуальным 

предпринимателям предоставляется право применять с 1 июля 
по 31 декабря 2022 г. особый порядок уплаты (перечисления) 

налогов, сборов, страховых взносов, пеней, штрафов и (или) 
процентов посредством перечисления в бюджетную систему 

Российской Федерации единого налогового платежа. 
29 ноября, Президент РФ 

 

https://iz.ru/1252416/natalia-bashlykova/v-chest-16-letiia-v-gd-predlagaiut-v-25-raza-povysit-ne-oblagaemyi-nalogom-dokhod
https://iz.ru/1252416/natalia-bashlykova/v-chest-16-letiia-v-gd-predlagaiut-v-25-raza-povysit-ne-oblagaemyi-nalogom-dokhod
https://rg.ru/2021/11/22/vladimir-putin-obsudil-s-glavoj-fns-sobiraemost-nalogov.html
https://rg.ru/2021/11/22/vladimir-putin-obsudil-s-glavoj-fns-sobiraemost-nalogov.html
http://kremlin.ru/acts/news/67224
http://kremlin.ru/acts/news/67224
http://kremlin.ru/acts/news/67224
http://kremlin.ru/acts/news/67224
http://kremlin.ru/acts/news/67227
http://kremlin.ru/acts/news/67227
http://kremlin.ru/acts/news/67227
http://kremlin.ru/acts/news/67227
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ДОСТАВКУ ИЗ ЗАРУБЕЖНЫХ ОНЛАЙН-
МАГАЗИНОВ В РОССИЮ МОГУТ УСКОРИТЬ 
Соответствующий законопроект Правительство внесло в 
Государственную Думу. Законопроект наделяет Правительство 

полномочиями на определение порядка, сроков и условий 
проведения такого эксперимента. Документ направлен на 

расширение возможностей реализации физлицам товаров 
трансграничной (внешней) электронной торговли с 

использованием таможенных («бондовых») складов, а также 
упрощение административных процедур при оценке 

деятельности проверяемых лиц на предмет идентификации 
таможенных рисков и определения их уровня. 

1 ноября, Государственная Дума РФ 

 

ВЫСТУПЛЕНИЕ ГЛАВЫ ЦБ ЭЛЬВИРЫ 
НАБИУЛЛИНОЙ В ГОСДУМЕ. ГЛАВНОЕ 
Глава ЦБ Эльвира Набиуллина выступила на заседании 

комитета Госдумы по финансовому рынку. Госпожа Набиуллина 
затронула темы инфляции, ключевой ставки и роста 

закредитованности. 
15 ноября, Коммерсант 

 

СЕНАТОРЫ ГОТОВЯТ РЕВОЛЮЦИЮ НА РЫНКЕ 
АЛКОГОЛЯ 
Комитет СФ по бюджету и финансовым рынкам предлагает 
ввести госрегулирование производства и оборота самогонных 

аппаратов, говорится в рекомендациях правительству по борьбе 
с нелегальным алкоголем. Среди предложений – дать 

индивидуальным предпринимателям возможность получить 
лицензии на розничную продажу алкоголя, а также снизить 

требования для получения лицензии на розничную продажу 

алкоголя для магазинов на селе. 
15 ноября, Независимая газета 

 
ПРИНЯТЫ ПОПРАВКИ В БЮДЖЕТНЫЙ КОДЕКС 
Третье чтение прошел закон, который, в частности, должен 
закрепить полномочия Правительства РФ вносить изменения в 

сводную бюджетную роспись без изменений закона о 

федеральном бюджете по согласованию со специальной 
парламентской комиссией 

17 ноября, Государственная Дума РФ 

 

  

http://duma.gov.ru/news/52615/
http://duma.gov.ru/news/52615/
https://sozd.duma.gov.ru/bill/11457-8
https://www.kommersant.ru/doc/5077626
https://www.kommersant.ru/doc/5077626
https://www.ng.ru/economics/2021-11-15/1_8301_alcohol.html
https://www.ng.ru/economics/2021-11-15/1_8301_alcohol.html
http://duma.gov.ru/news/52732/
https://sozd.duma.gov.ru/bill/1258306-7
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МИНЭКОНОМИКИ ДОЛОЖИЛО ОБ УВЯЗАННЫХ С 
НЕРАБОЧЕЙ НЕДЕЛЕЙ МЕРАХ ПОДДЕРЖКИ 
Правительство вчера отчиталось о промежуточных итогах 
нового этапа поддержки бизнеса, запущенного в связи с 

объявлением нерабочей недели в конце октября — начале 
ноября этого года. По данным Минэкономики, в рамках 

грантовой поддержки бизнес уже получил 24 млрд руб. из 
выделенных на эти цели 38 млрд. Кроме того, компании подали 

заявки на 104 млрд руб. льготных кредитов, что составляет 
почти половину намеченного лимита. Займы всего под 3% на 

сумму 41,2 млрд руб. получили 14 тыс. предпринимателей, в 

основном — мелких. 
25 ноября, Коммерсант 

 

ГД ОДОБРИЛА ОСНОВНЫЕ НАПРАВЛЕНИЯ 
ДЕНЕЖНО-КРЕДИТНОЙ ПОЛИТИКИ НА ТРЕХЛЕТКУ 
С докладом об Основных направлениях единой государственной 

денежно-кредитной политики на 2022 год и на период 2023–

2024 годов выступила Председатель Центрального банка России 
Эльвира Набиуллина. Депутаты на пленарном заседании 

приняли постановление «Об Основных направлениях единой 
государственной денежно-кредитной политики на 2022 год и 

период 2023 и 2024 годов». 
18 ноября, Государственная Дума РФ 

 

ДЛЯ МАЛОГО И СРЕДНЕГО БИЗНЕСА МОГУТ 
СМЯГЧИТЬ УСЛОВИЯ ПОЛУЧЕНИЯ 
ГОСПОДДЕРЖКИ 
Поправки направлены на дифференциацию сроков ограничения 

на получение господдержки субъектами малого и среднего 
предпринимательства, исходя из вида нарушения порядка и 

условий оказания поддержки. 
18 ноября, Государственная Дума РФ 

 

ЗАКОНОПРОЕКТ ОБ ОГРАНИЧЕНИИ ВЫДАВАЕМЫХ 
ГРАЖДАНАМ КРЕДИТОВ ПРОШЕЛ ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ 
Председатель ГД Вячеслав Володин подчеркнул, что закон 
должен защитить наших граждан от попадания в «долговую 

ловушку».  
23 ноября, Государственная Дума РФ 

 

ГОСДУМА УТВЕРДИЛА ФЕДЕРАЛЬНЫЙ БЮДЖЕТ 
НА 2022 ГОД 
При формировании и утверждении бюджета правительство и 
Госдума исходили из необходимости безусловного исполнения 

социальных обязательств перед гражданами, поручений 
президента РФ и решений, озвученных им в ходе посланий 

https://www.kommersant.ru/doc/5090119
https://www.kommersant.ru/doc/5090119
http://duma.gov.ru/news/52751/
http://duma.gov.ru/news/52751/
https://sozd.duma.gov.ru/bill/17890-8
http://duma.gov.ru/news/52752/
http://duma.gov.ru/news/52752/
http://duma.gov.ru/news/52752/
https://sozd.duma.gov.ru/bill/1219898-7
http://duma.gov.ru/news/52795/
http://duma.gov.ru/news/52795/
https://sozd.duma.gov.ru/bill/1135194-7
https://ria.ru/20211124/gosduma-1760557403.html
https://ria.ru/20211124/gosduma-1760557403.html
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парламенту. Это, в частности, касается адресной поддержки 

семей с детьми, выплаты пособий беременным женщинам, 
испытывающим материальные трудности, проведения 

углубленной диспансеризации, реализации программ 
медицинской реабилитации. 

24 ноября, РИА Новости 

 
Смотреть доклад «бюджет для граждан» на сайте министерства 
финансов РФ 

 

 
 
ГД ПРИНЯЛА ЗАКОНЫ О БЮДЖЕТАХ СОЦФОНДОВ 

НА 2022–2024 ГОДЫ 
Бюджеты трех внебюджетных фондов — ПФР, ФСС и ФОМС — 
были приняты на пленарном заседании в среду, 24 ноября. 

24 ноября, Государственная Дума РФ 

 

ПРИНЯТ ЗАКОН О РАЗМЕРЕ МРОТ В 2022 ГОДУ 
С 1 января 2022 года МРОТ составит 13 890 рублей в месяц. 

Депутаты приняли в третьем чтении закон об увеличении 
минимального размера оплаты труда (МРОТ) в 2022 году до 

13 890 рублей в месяц. 
24 ноября, Государственная Дума РФ 
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ЦЕНТР «МОЙ БИЗНЕС» ЧЕЛЯБИНСКОЙ ОБЛАСТИ 
ЗАПУСКАЕТ НОВЫЙ ИНСТРУМЕНТ ПОДДЕРЖКИ 
ДЛЯ САМОЗАНЯТЫХ 
Самозанятые граждане региона смогут с помощью государствен-

ной поддержки выйти на маркетплейсы или получить 
видеоролик и фотосессию для своего бизнеса. Получить услугу 

просто – необходимо оставить заявку на сайте. Цель новой 
программы – помочь самозанятым региона в сбыте продукции, 

продвижении собственного бренда, в поиске новой аудитории. 
11 ноября, Правительство Челябинской области 

https://minfin.gov.ru/common/upload/library/2021/10/main/BDG_proekt_2022-2024.pdf
https://minfin.gov.ru/common/upload/library/2021/10/main/BDG_proekt_2022-2024.pdf
http://duma.gov.ru/news/52814/
http://duma.gov.ru/news/52814/
http://duma.gov.ru/news/52809/
https://sozd.duma.gov.ru/bill/1258300-7
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10572188@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10572188@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10572188@egNews
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МАЛЫЙ И СРЕДНИЙ БИЗНЕС ЧЕЛЯБИНСКОЙ 
ОБЛАСТИ МОЖЕТ ПРИОБРЕТАТЬ ПРОГРАММНОЕ 
ОБЕСПЕЧЕНИЕ СО СКИДКОЙ 50% 
Мера поддержки реализуется Российским фондом развития 
информационных технологий в рамках национальной 

программы «Цифровая экономика Российской Федерации». 
Сейчас в списке доступного программного обеспечения 14 

цифровых продуктов. Перечень будет дополняться, сообщает 
Минцифры России. 

Презентация проекта «Цифровая трансформация малого и 
среднего бизнеса» 

11 ноября, Правительство Челябинской области 

 

ЮЖНОУРАЛЬСКИМ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЯМ 
ДОСТУПНЫ АНТИКРИЗИСНЫЕ МЕРЫ ПОДДЕРЖКИ 
С момента введения в Челябинской области ограничительных 

коронавирусных мер прошло чуть больше двух недель. 
Нерабочие дни на текущий момент отменены, но ряд 

организаций продолжают принимать посетителей, проверяя QR-
коды о вакцинации, – это розничная торговля, сферы услуг, 

отдыха и развлечений. С 1 декабря такая система будет 
введена в сфере общественного питания. По данным 

мониторинга минэкономразвития региона, ситуация 
складывается неодинаково как в разных сферах, так и в 

организациях, ведущих одинаковую деятельность. При этом для 

предпринимателей из пострадавших отраслей уже доступны 
антикризисные меры поддержки. 

17 ноября, Правительство Челябинской области 

 

ЭКОНОМИЧЕСКИЙ БЛОК ПРАВИТЕЛЬСТВА 
ЧЕЛЯБИНСКОЙ ОБЛАСТИ РАССКАЗАЛ О МЕРАХ 
ПОДДЕРЖКИ МАЛОГО И СРЕДНЕГО БИЗНЕСА 
Федеральные и региональные меры поддержки малого и 
среднего бизнеса Челябинской области обсудили в рамках 

пресс-конференции, участие в которой приняли участие первый 
заместитель министра экономического развития Челябинской 

области Ирина Акбашева, начальник управления развития 
малого и среднего предпринимательства Илья Клюшин, 

исполняющий обязанности генерального директора центра 
«Мой бизнес» Челябинской области Ирина Казанцева. 

18 ноября, Правительство Челябинской области 

 
  

https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10572181@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10572181@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10572181@egNews
https://mininform74.ru/Upload/files/%D0%A6%D0%B8%D1%84%D1%80%D0%BE%D0%B2%D0%B0%D1%8F_%D1%82%D1%80%D0%B0%D0%BD%D1%81%D1%84%D0%BE%D1%80%D0%BC%D0%B0%D1%86%D0%B8%D1%8F_%D0%BC%D0%B0%D0%BB%D0%BE%D0%B3%D0%BE_%D0%B8_%D1%81%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%BD%D0%B5%D0%B3%D0%BE_%D0%B1%D0%B8%D0%B7%D0%BD%D0%B5%D1%81%D0%B0.pdf
https://mininform74.ru/Upload/files/%D0%A6%D0%B8%D1%84%D1%80%D0%BE%D0%B2%D0%B0%D1%8F_%D1%82%D1%80%D0%B0%D0%BD%D1%81%D1%84%D0%BE%D1%80%D0%BC%D0%B0%D1%86%D0%B8%D1%8F_%D0%BC%D0%B0%D0%BB%D0%BE%D0%B3%D0%BE_%D0%B8_%D1%81%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%BD%D0%B5%D0%B3%D0%BE_%D0%B1%D0%B8%D0%B7%D0%BD%D0%B5%D1%81%D0%B0.pdf
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10576311@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10576311@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10576446@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10576446@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10576446@egNews
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БОЛЕЕ 10 ТЫСЯЧ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ 
ЧЕЛЯБИНСКОЙ ОБЛАСТИ ПОДАЛИ ЗАЯВКУ НА 
ПОЛУЧЕНИЕ СУБСИДИИ ЗА НЕРАБОЧИЕ ДНИ 
Сумма финансовой поддержки бизнесу уже составила 528 млн 
рублей. Предприниматели ещё могут воспользоваться этим 

инструментом - приём заявок продлится до 15 декабря. 
24 ноября, Правительство Челябинской области 

 

РЕГИОНАЛЬНЫЙ БЮДЖЕТ ВЫРОС НА ЧЕТЫРЕ 
МИЛЛИАРДА РУБЛЕЙ 
Увеличение доходов и расходов областного бюджета 2021 года 
одобрили депутаты Заксобрания региона. В связи с уточнением 

прогнозов по собственным поступлениям и получением 
федеральной помощи запланированы новые расходы, 

существенно увеличится и финансирование по ряду уже 
обозначенных в бюджете направлений. Бюджет при этом 

остается бездефицитным. 
25 ноября, Правительство Челябинской области 

 

БИЗНЕС В ЭПОХУ ПАНДЕМИИ: QR-КОДЫ И МЕРЫ 
ПОДДЕРЖКИ 
24 ноября пресс-центр «Гранада Пресс» провел онлайн пресс-
конференцию «Бизнес в эпоху пандемии: QR-коды и меры 

поддержки». В качестве спикеров выступили министр 
экономического развития Челябинской области Наталья 

Лугачева и заместитель руководителя УФНС России по 
Челябинской области Вероника Глобина. Посмотреть 

видеозапись мероприятия можно на канале «Гранада Пресс». 
25 ноября, Правительство Челябинской области 

 

В ЧЕЛЯБИНСКЕ ПРОЙДЕТ ПЯТЫЙ ФОРУМ 
«СТИРАЕМ ГРАНИЦЫ ДЛЯ ЭКСПОРТА» 
Организатор – Центр поддержки экспорта Агентства 
международного сотрудничества Челябинской области. 

Традиционно на одной площадке форум собирает 
представителей власти, экспертного сообщества и бизнеса, а 

одна из обсуждаемых тем – государственная поддержка 
экспортеров. В программе запланированы сессии и круглые 

столы на актуальные темы развития экспортной деятельности. 
Форум пройдет 15 декабря в отеле Radisson Blu по адресу ул. 

Труда, 179 в гибридном формате: очно и онлайн.  
30 ноября, Правительство Челябинской области 

 
 

  

https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10577200@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10577200@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10577200@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10577317@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10577317@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10577234@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10577234@egNews
https://youtu.be/xQxnoQgMwyc
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10577579@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10577579@egNews
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Челябинской области 
Новости темы 

 

ДОЛЯ МАЛОГО БИЗНЕСА В ОБОРОТЕ ВСЕХ 
ОРГАНИЗАЦИЙ ДОСТИГЛА МИНИМУМА ЗА 13 ЛЕТ 
Оборот малых предприятий составил в первом полугодии 
2021 г. 13,7 трлн руб., что на 18% больше, чем за аналогичный 

период прошлого года, и на 10% – чем в первой половине 
допандемийного 2019 года, следует из данных Росстата. При 

этом доля малого бизнеса в совокупном обороте малых, средних 
и крупных предприятий составила 11,5% – это минимум с 

2008 г., когда статистическая служба начала публиковать такие 
оценки. В первом полугодии 2020 г. показатель был 

зафиксирован на уровне 12,6%, в 2019 г. – 13,4%. На 
максимумах вклад малого бизнеса в суммарную выручку 

находился в первом полугодии 2017 г. – тогда показатель 
составил 18,2%. В малом бизнесе доминируют предприятия 

торговли – на них приходится более половины оборота (56% в 

первой половине 2021 г.). 
 

 
15 ноября, Ведомости 

 
  

https://www.vedomosti.ru/economics/articles/2021/11/14/895810-dolya-malogo-biznesa-v-oborote-dostigla-minimuma
https://www.vedomosti.ru/economics/articles/2021/11/14/895810-dolya-malogo-biznesa-v-oborote-dostigla-minimuma
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БОЛЕЕ 60% РОССИЙСКИХ ТУРОПЕРАТОРОВ 
РИСКУЮТ ОБАНКРОТИТЬСЯ 
В этом случае путешественники не вернут деньги за 
несостоявшиеся поездки, считают эксперты 

Более чем 60% российских туроператоров не смогут вернуть 
туристам деньги за несостоявшиеся из-за пандемии туры. Это 

следует из письма представителей турбизнеса в правительство 
РФ с просьбой продлить отсрочку по обязательствам агентств — 

согласно постановлению № 1073 она действует до 31 декабря 
2021 года. Власти обсуждают вариант частичного решения 

проблемы — пойти на уступки только тем компаниям, которые 

не смогли реализовать туры в ныне закрытые страны. Долги 
туроператоров перед клиентами на сегодня составляют 25 млрд 

рублей — в то время как страховых средств накоплено лишь на 
7 млрд. Если отсрочку не продлить, компании начнут массово 

уходить с рынка, а туристы лишатся и отдыха, и денег, 
обеспокоены в Российском союзе туриндустрии (РСТ). 

17 ноября, Известия 

 

ЧТО-НИБУДЬ ПОЛУЧИТСЯ: КАКОЙ БУДЕТ 
ИТОГОВАЯ ИНФЛЯЦИЯ В ЭТОМ ГОДУ 
Аудитор Счетной палаты Алексей Саватюгин назвал инфляцию 

главной угрозой для российской экономики: сейчас ее годовой 
темп превышает 8,13%, хотя всего месяц назад Минэконом-

развития ожидало итоговый показатель в 7,4%. «Известия» 
выяснили, насколько этот прогноз актуален и почему в России 

не получается обуздать рост цен. Несмотря на резко 
разогнавшуюся в этом году инфляцию, серьезных макроэко-

номических проблем у России нет, уверен Алексей Саватюгин.  
18 ноября, Известия 

 

ГОСПРОГРАММЫ ВЕРНУЛИСЬ К ДОКРИЗИСНЫМ 

ТЕМПАМ 
Из 44 оцененных Минэкономики программ высокая степень 
эффективности отмечается у 13 (у шести годом ранее), среди 

них — «Развитие судостроения» и «Управление 
государственным материальным резервом», где эффективность 

составила 100%, а также «Развитие атомного 
энергопромышленного комплекса» и «Соцподдержка граждан» 

(по 99,4%). Еще у 12 программ оценки выше среднего (от 

83,5% до 92,1%), а у 13 — ниже среднего (от 77%). 
Низкоэффективными по итогам января—сентября признаны 

шесть госпрограмм, например, «Развитие транспортной 
системы» (42%) и «Развитие энергетики» (44%). Как отмечают 

в ведомстве, «на уровне вице-премьеров уже организована 
работа» по повышению их эффективности. 

 
23 ноября, Коммерсант 

https://iz.ru/1250795/anastasiia-platonova/ne-povezli-bolee-60-rossiiskikh-turoperatorov-riskuiut-obankrotitsia
https://iz.ru/1250795/anastasiia-platonova/ne-povezli-bolee-60-rossiiskikh-turoperatorov-riskuiut-obankrotitsia
https://iz.ru/1250633/aleksandr-lesnykh/chto-nibud-poluchitsia-kakoi-budet-itogovaia-infliatciia-v-etom-godu
https://iz.ru/1250633/aleksandr-lesnykh/chto-nibud-poluchitsia-kakoi-budet-itogovaia-infliatciia-v-etom-godu
https://www.kommersant.ru/doc/5088612
https://www.kommersant.ru/doc/5088612
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«ДАТЕЛЬНЫЙ ПАДЕЖ»: БИЗНЕС-СООБЩЕСТВО 
ПРОСИТ ДЕНЕГ У МИНФИНА 
Розничная торговля подает сигнал бедствия 
Объединение «Опора России» обратилось к Минфину с 

просьбой выделить еще 100 млрд рублей из федерального 
бюджета на поддержку непродовольственной розницы, ТЦ и 

ТРЦ. В письме президента «Опоры России» Александра 
Калинина на имя министра финансов Антона Силуанова 

сообщается, что возникла необходимость поддержать 
розничные магазины.  

25 ноября, Известия 

 

ЦБ: ДОЛГОВАЯ НАГРУЗКА НАСЕЛЕНИЯ ОБНОВИЛА 
ИСТОРИЧЕСКИЙ МАКСИМУМ 
Долговая нагрузка населения в первом полугодии 2021 года 

увеличилась с 9,8% до 10,2% располагаемых доходов, сообщает-
ся в обзоре Банка России о финансовой стабильности. Это новый 

исторический максимум и намного больше среднего уровня в 8%, 

который был до 2018 года. Долги начали быстро расти во время 
пандемии, а возможности для их погашения снижались. 

 

 
25 ноября, Вести 

 
 
 

  

https://iz.ru/1254418/sofia-smirnova/datelnyi-padezh-biznes-soobshchestvo-prosit-deneg-u-minfina
https://iz.ru/1254418/sofia-smirnova/datelnyi-padezh-biznes-soobshchestvo-prosit-deneg-u-minfina
https://www.vesti.ru/finance/article/2644382
https://www.vesti.ru/finance/article/2644382
https://www.cbr.ru/analytics/finstab/ofs/2_3_q_2021/
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СУБЪЕКТИВНЫЕ ДАННЫЕ: КАКИЕ РЕГИОНЫ 
РОССИИ ПРИЗНАЛИ САМЫМИ РАЗВИТЫМИ 
Самыми социально-экономически развитыми субъектами в 
России признали Москву, ЯНАО и Тюменскую область. Такой 

вывод сделали в Фонде развития гражданского общества 
(ФоРГО), где подготовили рейтинг положения регионов в 

первом полугодии (исследование есть у «Известий»). В топ-10 
также вошли ХМАО, Санкт-Петербург, Ленинградская и 

Челябинская области, Якутия, Курская область и Приморский 
край. Эксперты назвали места регионов логичными, но не 

исключили, что итоги второго полугодия под влиянием нового 

пика пандемии COVID-19 будут другими. 
29 ноября, Известия 

 

БИЗНЕС В РФ ВЕСТИ 
«СЛОЖНО» ЛИБО «ОЧЕНЬ 
СЛОЖНО» 
Мониторинг делового климата 

За три последних года восприятие 
предпринимателями сложности 

ведения бизнеса в России 
практически не изменилось, 

несмотря на пандемию и борьбу с 
ее последствиями, смену 

правительства, цифровизацию и 
так далее. Такой вывод можно 

сделать из результатов опроса 1001 
руководителя российских компаний 

крупного, среднего и малого 

бизнеса, проведенного PwC в 
России и аналитическим центром 

НИФИ в октябре—ноябре 2021 года. 
При первом подобном опросе, в 

2018 году, о том, что в России 
вести бизнес «скорее сложно» или 

«очень сложно», заявили 88% 
руководителей, сейчас — 87%. 

Лишь каждый десятый респондент 
считает, что делать это легко (10% 

— сумма ответов «очень легко» и 
«скорее легко»). Отметим, что к 

такой оценке более склонны 
молодые руководители — в 

возрасте от 18 до 34 лет (16%). 
26 ноября, Коммерсант 

 

https://iz.ru/1255740/natalia-bashlykova/subektivnye-dannye-kakie-regiony-rossii-priznali-samymi-razvitymi
https://iz.ru/1255740/natalia-bashlykova/subektivnye-dannye-kakie-regiony-rossii-priznali-samymi-razvitymi
https://www.kommersant.ru/doc/5090790
https://www.kommersant.ru/doc/5090790
https://www.kommersant.ru/doc/5090790
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СТРОИТЕЛЬНАЯ ПОЛИТИКА,  

ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНОЕ 

ХОЗЯЙСТВО 
 
Вернуться к содержанию 
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ИРЕК ФАЙЗУЛЛИН НАЗВАЛ УСЛОВИЯ ДЛЯ 
ДОСТИЖЕНИЯ НАЦЦЕЛЕЙ, СТОЯЩИХ ПЕРЕД 
ОТРАСЛЬЮ 
Для увеличения темпов строительства с учетом национальных 
целей, поставленных главой государства по возведению к 2030 

году 1 млрд «квадратов» нового жилья, сегодня важно внести 
изменения в нормативные акты, чтобы оптимизировать и 

сократить инвестиционно-строительный цикл. Так заявил глава 
Минстроя России Ирек Файзуллин на первом расширенном 

заседании комитета Госдумы РФ по строительству и ЖКХ нового 

созыва. В настоящий момент, по его словам, министерство 
активно работает над «Стратегией развития строительства и 

жилищно-коммунального хозяйства (ЖКХ)». «В целом документ 
уже официально опубликован, — сообщил министр. — Теперь 

стоит задача очень выверенно и достаточно кратко 
зафиксировать все решения, которые необходимо реализовать 

до 2030 года и с последующим развитием до 2035 года».  
12 ноября, Строительная газета 

 
В ЛЕСАХ РАЗРЕШАТ СТРОИТЕЛЬСТВО 
КАПИТАЛЬНЫХ ЗДАНИЙ 
Впервые с 2007 года в лесах разрешат строительство 
капитальных зданий и сооружений. Такой проект постановления 

правительства размещен для общественного обсуждения. Если 

он будет принят, то в лесах можно будет строить отели и дома 
отдыха, которые нельзя было возводить в них последние 14 лет. 

Речь идет о гостиницах и базах отдыха на взятых в аренду для 
рекреационной деятельности участках лесного фонда, уточнили 

в Минприроды. Это позволит за пять лет увеличить номерной 
фонд загородных отелей на 15-20%.  

https://stroygaz.ru/publication/regulation/stroyke-byt/
https://stroygaz.ru/publication/regulation/stroyke-byt/
https://stroygaz.ru/publication/regulation/stroyke-byt/
https://minstroyrf.gov.ru/upload/iblock/672/V-Strategiya-na-sayt-i-GASU.pdf
https://minstroyrf.gov.ru/upload/iblock/672/V-Strategiya-na-sayt-i-GASU.pdf
https://rg.ru/2021/11/17/v-lesah-razreshat-stroitelstvo-kapitalnyh-zdanij.html
https://rg.ru/2021/11/17/v-lesah-razreshat-stroitelstvo-kapitalnyh-zdanij.html
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В результате дополнительная выручка отрасли составит 85-90 
млрд рублей в год, появится 50-60 тысяч новых рабочих мест, 

считает вице-президент Российской гостиничной ассоциации 
Алексей Мусакин.  

17 ноября, Российская газета 

 
ВЕТХИЕ ТАУНХАУСЫ ПОПАДУТ В ПРОГРАММЫ 
РАССЕЛЕНИЯ 
Индивидуальные жилые дома и таунхаусы могут быть включены 

в региональные программы переселения граждан. Однако это 
должно происходить не за счет средств, выделяемых из 

федерального бюджета на расселение аварийного жилья. 
Минстрой обновил методические рекомендации по 

формированию регионами адресных программ по переселению 

граждан из аварийного жилищного фонда. В них теперь 
рекомендуется включать помимо многоквартирных домов также 

аварийные дома блокированной застройки и объекты 
индивидуального жилищного строительства, признанные 

непригодными для проживания. Как уточнили в Минстрое, под 
блокированными домами имеются в виду дома на несколько 

семей, где есть общее имущество, но с выходом из каждого 
жилого помещения сразу на улицу (это могут быть и аналоги 

таунхаусов, и распространенные дома на две семьи). Кроме 
того, при переселении по проектам комплексного развития 

территорий (КРТ) в программе могут оказаться частные дома и 
таунхаусы с высоким уровнем износа, ненадлежащим 

техническим состоянием и отсутствием систем инженерно-
технического обеспечения. Конкретные критерии таких домов 

должен установить регион (например, это могут быть дома без 
централизованного водоснабжения или канализации) 

22 ноября, Российская газета 

 

 

Правительство РФ 
Федеральное 

собрание 

Правительство 

Челябинской области 
Новости темы 

 

В СФ ПРЕДЛОЖИЛИ ЛИЦЕНЗИРОВАТЬ 
ОРГАНИЗАЦИИ ПО ПРОВЕРКЕ ГАЗОВОГО 
ОБОРУДОВАНИЯ В ДОМАХ 
Глава комитета Совета Федерации РФ по экономической 
политике Андрей Кутепов направил письменное предложение 

помощнику президента России Максиму Орешкину с 
предложением ввести лицензирование организаций, 

занимающихся ремонтом и проверкой газового оборудования в 
многоквартирных домах. Об этом 15 ноября сообщило 

агентство ТАСС со ссылкой на соответствующее письмо. 

https://rg.ru/2021/11/22/vethie-taunhausy-popadut-v-programmy-rasseleniia.html
https://rg.ru/2021/11/22/vethie-taunhausy-popadut-v-programmy-rasseleniia.html
https://iz.ru/1249805/2021-11-15/v-sf-predlozhili-litcenzirovat-organizatcii-po-proverke-gazovogo-oborudovaniia-v-domakh
https://iz.ru/1249805/2021-11-15/v-sf-predlozhili-litcenzirovat-organizatcii-po-proverke-gazovogo-oborudovaniia-v-domakh
https://iz.ru/1249805/2021-11-15/v-sf-predlozhili-litcenzirovat-organizatcii-po-proverke-gazovogo-oborudovaniia-v-domakh
https://tass.ru/ekonomika/12921049
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Отмечается, что лицензирование компаний необходимо для 
предотвращения возникновения чрезвычайных ситуаций, 

связанных со взрывом газа в квартирах многоэтажных зданий.  
15 ноября, Известия 

 

НУЖДАЮЩИХСЯ В ЖИЛЬЕ ХОТЯТ ПЕРЕСЧИТАТЬ 
Создать единый реестр очередников и льготников предложили в 
Госдуме 

В России в очереди на жильё стоит более 2,5 миллиона человек. 
При этом ждать заветных квадратных метров приходится в 

среднем 20 лет, то есть половину сознательной жизни, говорят 
эксперты. Такая ситуация сложилась в том числе из-за 

неэффективности госполитики по обеспечению граждан 
жильём, считают в Госдуме. Поэтому там подготовили 

предложения, как ускорить выдачу квартир нуждающимся. 

Такой законопроект уже разработан 
22 ноября, Парламентская газета 

 

ЗАКОНОПРОЕКТ ОБ ОБЪЕДИНЕНИИ ФОНДОВ ЖКХ 
И ЗАЩИТЫ ПРАВ ДОЛЬЩИКОВ ПРОШЕЛ ПЕРВОЕ 
ЧТЕНИЕ 
Депутаты приняли в первом чтении законопроект, 

предусматривающий создание публично-правовой компании 
«Фонд развития территорий». Как говорится в пояснительной 

записке к документу, оптимальным вариантом представляется 
реорганизация Фонда защиты прав дольщиков и Фонда ЖКХ с 

одновременным сочетанием преобразования в новую публично-
правовую компанию в целях реализации действующих функций 

и новых полномочий, определенных статусом единого института 
развития. 

9 ноября, Государственная Дума РФ 

 

МАШИНО-МЕСТО ПЛАНИРУЮТ ВКЛЮЧАТЬ В 

СОСТАВ ОБЪЕКТА НЕДВИЖИМОСТИ 
Соответствующие поправки были утверждены Комитетом по 

государственному строительству и законодательству на 
заседании в среду, 10 ноября. 

Комитет рассмотрел и рекомендовал ко второму чтению 

законопроект «О внесении изменений в часть первую 
Гражданского кодекса Российской Федерации». 

Как пояснил Председатель Комитета Павел Крашенинников, 
законопроект направлен на упрочение гражданских прав на 

объекты недвижимости. В нем закрепляются и 
конкретизируются положения о каждом объекте недвижимости 

– зданиях, сооружениях и помещениях.  
10 ноября, Государственная Дума РФ 

 
 

https://www.pnp.ru/economics/nuzhdayushhikhsya-v-zhile-khotyat-pereschitat.html
http://duma.gov.ru/news/52517/
http://duma.gov.ru/news/52517/
http://duma.gov.ru/news/52517/
https://sozd.duma.gov.ru/bill/1223203-7
http://duma.gov.ru/news/52670/
http://duma.gov.ru/news/52670/
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Челябинской области 
Новости темы 

 

В ЧЕЛЯБИНСКОЙ ОБЛАСТИ В 2022 ГОДУ 
УВЕЛИЧЕНО ФИНАНСИРОВАНИЕ НА ПЕРЕСЕЛЕНИЕ 
ГРАЖДАН ИЗ АВАРИЙНОГО ФОНДА И 
ГАЗИФИКАЦИЮ 
Проект бюджета на 2022 год 1 ноября направлен на 
рассмотрение депутатам Законодательного Собрания региона. 

В главном финансовом документе предусмотрено значительное 
увеличение финансирования (на 25%) газификации (не включая 

расходов на догазификацию по программе «Газпрома»), а также 
на досрочную реализацию программы по переселению граждан 

из аварийного жилья. Бюджет регионального министерства 
строительства и инфраструктуры в следующем году превысит 

16 млрд рублей. При этом 67 % составят средства областного 
бюджета, 15 % — федерального и 18 % — Фонда содействия 

реформированию ЖКХ. 
2 ноября, Правительство Челябинской области 

 

НА ЮЖНОМ УРАЛЕ ВЫБИРАЮТ МАЛЫЕ 
НАСЕЛЕННЫЕ ПУНКТЫ, КОТОРЫЕ ПЕРВЫМИ 

ПОДКЛЮЧАТ К ВЫСОКОСКОРОСТНОМУ 
МОБИЛЬНОМУ ИНТЕРНЕТУ В 2022 ГОДУ 
По данным Минцифры России, Челябинская область вошла в 

число регионов, где активнее всего голосуют за населенные 
пункты. Свыше 13 тысяч южноуральцев уже сделали свой 

выбор. На сегодняшний день в лидерах поселок Новинка 
Кизильского района, за который было отдано 559 голосов. 

Далее идут поселок Точильный Ашинского района (486 голосов) 

и деревня Ключи Сосновского района (464 голоса). 
3 ноября, Правительство Челябинской области 

 

В ЛЕНИНСКОМ РАЙОНЕ ЧЕЛЯБИНСКА ПО 
ПРОГРАММЕ ДОГАЗИФИКАЦИИ ПОДКЛЮЧЕН 
ПЕРВЫЙ ДОМ 
В рамках догазификации был подключен к газоснабжению 

первый дом в Ленинском районе Челябинска. Потребители 
направили заявку в «Челябинскгоргаз» в середине октября. До 

конца года в регионе подключат к газу около трех тысяч 
домовладений. Основные работы пройдут в следующем году. В 

настоящее время на догазификацию в Челябинской области 
подано 16 тысяч заявок. 

19 ноября, Правительство Челябинской области 

 

  

https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10563014@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10563014@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10563014@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10563014@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10566395@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10566395@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10566395@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10566395@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10576567@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10576567@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10576567@egNews
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В ЧЕЛЯБИНСКОЙ ОБЛАСТИ ПРОВЕДЕНА 
ГОСУДАРСТВЕННАЯ ПЕРЕОЦЕНКА ОБЪЕКТОВ 
КАПИТАЛЬНОГО СТРОИТЕЛЬСТВА 
Сегодня, 23 ноября, Алексей Текслер провел аппаратное 
совещание  с членами южноуральского правительства и главами 

муниципальных образований. Заместитель губернатора – 
министр имущества Александр Богашов представил в своем 

докладе результаты определения кадастровой стоимости более 

2 миллионов 600 тысяч объектов недвижимости. 
23 ноября, Правительство Челябинской области 

 

 

Правительство РФ 
Федеральное 

собрание 

Правительство 

Челябинской области 
Новости темы 

 

УТВЕРЖДЕНЫ НОВЫЕ ТАРИФЫ ЖКХ: СКОЛЬКО 
ПРИДЕТСЯ ПЛАТИТЬ 
Эксперты спрогнозировали последствия индексации стоимости 
коммунальных услуг 

Правительство утвердило тарифы на услуги ЖКХ на 2022 год. 
Суммы в платежках вырастут на 2,9-6,5% в зависимости от 

региона. Да, индексация будет меньше инфляции: по итогам 

2021 года ожидается в интервале 7,4–7,9%. Но тем не менее в 
большинстве регионов размер квартплаты подрастет 

существеннее, чем в прошлые годы. Но и это еще не все. 
Имеются дополнительные факторы, которые будут разгонять 

тарифы. Усугубить материальное положение жителей ряда 
регионов грозит ежемесячная плата за вывоз мусора, которую 

отдельно выделят в жировке. А по кошелькам всех жильцов без 
исключения могут ударить цены на электричество из-за 

возможного введения эталонов на энерготарифы. 
Согласно постановлению правительства, в первом полугодии 

2022-го плату за коммунальные услуги индексировать не будут. 
Во втором полугодии увеличение будет варьироваться от 2,9 до 

6,5% в зависимости от региона.  
15 ноября, Московский комсомолец 

 

КРУПНЕЙШИЕ БАНКИ ПОВЫШАЮТ СТАВКИ ПО 
ИПОТЕКЕ ИЗ-ЗА РОСТА КЛЮЧЕВОЙ СТАВКИ 
Из-за ужесточения монетарной политики Банка России и роста 
ключевой ставки банки вынуждены повышать стоимость 

кредитов: 15 ноября два крупнейших банка – Сбербанк и ВТБ – 
объявили о повышении ставок по ипотеке. 

Сбербанк с 15 ноября повысил ставки по ипотеке третий раз за 
год – стоимость кредита выросла для квартир в новостройках и 

на вторичном рынке. Минимальная ставка по ипотеке при 

приобретении строящегося жилья теперь составляет 8,8% (+0,4 
п. п.), при покупке готового жилья – 9,1% (+0,6 п. п.). Но такие 

https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10577083@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10577083@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10577083@egNews
https://www.mk.ru/economics/2021/11/15/utverzhdeny-novye-tarify-zhkkh-skolko-pridetsya-platit.html
https://www.mk.ru/economics/2021/11/15/utverzhdeny-novye-tarify-zhkkh-skolko-pridetsya-platit.html
https://www.vedomosti.ru/finance/articles/2021/11/15/895979-krupneishie-banki
https://www.vedomosti.ru/finance/articles/2021/11/15/895979-krupneishie-banki
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ставки можно получить с учетом всех скидок: за электронную 
регистрацию сделки, открытие через «Домклик», страхование 

жизни и здоровья и проч. Базовые ставки на первичное и 
вторичное жилье в банке сейчас составляют 10,1 и 10,7% 

годовых соответственно. Ставка рефинансирования ипотеки 
других банков выросла в Сбербанке на 0,4 п. п. до 8,6%. 

Ставки по льготным программам не изменятся. 
16 ноября, Ведомости 

 

«НЕ ДОМОСТРОЙ»: В 43 ГОРОДАХ РОССИИ 
ПРЕКРАТИЛИ ВОЗВОДИТЬ ЖИЛЬЕ 
В 43 городах страны за год прекратилась стройка жилья, 
выяснили «Известия». Проблема касается в том числе городов с 

населением около 100 тыс. человек — среди них, например, 
Видное, Жуковский, Георгиевск и Геленджик. Причины кроются 

в несоответствии возможностей покупателей и желаний 
застройщиков, проблемах с проектным финансированием и 

отсутствии свободной земли. Таким образом, общее количество 
городов, в которых нет новостроек, выросло до 812, рассказали 

«Известиям» в Рейтинговом агентстве строительного комплекса 
(РАСК). Объем строительства на разных стадиях в городах за 

год снизился с 92,4 млн кв. м до 90,4 млн, тогда как 

национальная цель заключается в том, чтобы к 2030-му 
увеличить годовой ввод до 120 млн кв. м. 

17 ноября, Известия 

 

«БЕСКОНЕЧНЫЙ ПЕРЕЕЗД»: ПОЧЕМУ РОССИЯНЕ 
СТАЛИ ЧАЩЕ ЖАЛОВАТЬСЯ НА ЖИЛЬЕ 
Уполномоченный по правам человека в России Татьяна 
Москалькова заявила, что в этом году почти в три раза 

увеличилось число жалоб по поводу переселения из аварийного 
жилья. Люди сталкиваются с тем, что их дома не включают в 

программу, также недовольны они и сроками, установленными 
для расселения, и выкупной стоимостью квартир в таких домах. 

Почему увеличилось число жалоб и как решать проблему. 
«Люди жалуются на отказы включать дома, находящиеся в 

неудовлетворительном состоянии, в адресные программы 

переселения и на длительные сроки, которые устанавливают 
для расселения, — цитирует Москалькову «Парламентская 

газета». — Также серьезное недовольство вызывает размер 
выкупной стоимости за «ветхие квадратные метры». 

25 ноября, Известия 

 

 

https://iz.ru/1250731/mariia-perevoshchikova/ne-domostroi-v-43-gorodakh-rossii-prekratili-vozvodit-zhile
https://iz.ru/1250731/mariia-perevoshchikova/ne-domostroi-v-43-gorodakh-rossii-prekratili-vozvodit-zhile
https://iz.ru/1254181/sergei-gurianov/beskonechnyi-pereezd-pochemu-rossiiane-stali-chashche-zhalovatsia-na-zhile
https://iz.ru/1254181/sergei-gurianov/beskonechnyi-pereezd-pochemu-rossiiane-stali-chashche-zhalovatsia-na-zhile
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«ГРЯЗНЫЕ» КОМПАНИИ ЗАПЛАТЯТ ЗА ОТКАЗ 

СНИЖАТЬ ВЫБРОСЫ 
Правительство готово наказывать предприятия, которые 
расположены в 12 самых грязных городах страны — в 

Норильске, Челябинске, Магнитогорске и других, если они не 
снизят выбросы в атмосферу на 20% к 2024 году. Для таких 

производств могут повысить плату за негативное воздействие 
на окружающую среду, применив к классическим ставкам 

повышающий коэффициент. Это следует из протокола вице-
премьера Виктории Абрамченко. Ведомства разработают 

правовые акты по ее поручению. Все предприятия России, 
которые загрязняют воздух, воду и почву, платят за негативное 

воздействие на природу. Росприроднадзор в качестве наказания 
предлагает умножать классические ставки на 100. 

15 ноября, Известия 

 
ИЗ-ЗА ПЛОХОГО УРОЖАЯ РФ НАМЕРЕНА 
ЗАКУПАТЬ БОЛЬШЕ КАРТОФЕЛЯ В СНГ 
Россия намерена закупать больше картофеля в странах СНГ. Это 
следует из доклада Минсельхоза в правительство. Мера 

позволит получить товар по более низкой цене, чем из дальних 
Пакистана и Египта, и справиться с нехваткой овоща, которая 

возможна к весне. Из-за непогоды сбор отечественного урожая 
идет медленнее, а его объем ниже, сказано в письме 

Минсельхоза. Качество картофеля в этом году невысокое, 
добавили аграрии, продукция чрезмерно влажная и будет 

https://iz.ru/1249043/evgeniia-pertceva/vozdushnaia-trevozhnost-griaznye-kompanii-zaplatiat-za-otkaz-snizhat-vybrosy
https://iz.ru/1249043/evgeniia-pertceva/vozdushnaia-trevozhnost-griaznye-kompanii-zaplatiat-za-otkaz-snizhat-vybrosy
https://iz.ru/1251248/evgeniia-pertceva/riadom-seli-iz-za-plokhogo-urozhaia-rf-namerena-zakupat-bolshe-kartofelia-v-sng
https://iz.ru/1251248/evgeniia-pertceva/riadom-seli-iz-za-plokhogo-urozhaia-rf-namerena-zakupat-bolshe-kartofelia-v-sng
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меньше храниться. Из-за сложностей с урожаем оптовые цены 

на овощ уже на 71,4% превысили прошлогодние. 
18 ноября, Известия 

 
НЕВОСТРЕБОВАННЫЕ ДОЛИ СЕЛЬХОЗЗЕМЕЛЬ 
ОТДАДУТ В СОБСТВЕННОСТЬ МУНИЦИПАЛИТЕТОВ 
Федеральные власти несколько лет ищут способы пустить, 
наконец, в оборот неиспользуемые сельхозземли. Теперь с 

1 января 2025 года предлагается автоматом передавать 
невостребованные земельные доли в собственность 

муниципалитетов. В России более 15 млн га таких земель (это 

примерно как две Чехии или Сербии), которые зарастают 
бурьяном, а собственников найти невозможно. 

Законопроект об этом разработал минсельхоз - на данный 
момент его общественное обсуждение завершено. Сейчас, 

чтобы муниципалитету забрать такие земли в собственность, 
нужно идти в суд. Вовлечение в оборот затягивается, часто это 

сделать невозможно – ответчик в суд не приходит и его 
местонахождение неизвестно, говорится в пояснительной 

записке к законопроекту. 
24 ноября, Российская газета 
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В ГД ПОЯВИТСЯ РАБОЧАЯ ГРУППА ДЛЯ 
СТАБИЛИЗАЦИИ ЦЕН НА ПИЛОМАТЕРИАЛЫ И 
УДОБРЕНИЯ 
Председатель Государственной Думы Вячеслав Володин 
обратился к Правительству, чтобы оно внесло свои 

предложения по этому вопросу к заседанию Совета ГД 
6 декабря. 

17 ноября, Государственная Дума РФ 

 

ФЕРМЕРАМ РАЗРЕШАТ ПРОДАВАТЬ ПРОДУКТЫ 
НА СВОИХ УЧАСТКАХ 
Госдума во втором чтении приняла решение о разрешении 

фермерам и сельхозкооперативам продавать собственную 
продукцию на своих землях. 

Продажа сельхозпродукции будет возможна лишь только в 

специально оборудованных помещениях зданий, сооружений и 
строений, которые входят в состав имущества таких лиц, или в 

нестационарных торговых объектах. 
Причем размещение нестационарных торговых объектов 

допускается только на землях, не относящихся к 
сельхозугодьям, и если не нарушается почвенный слой. То есть 

размещение торговых точек на пашнях и залежах, сенокосах, 

https://rg.ru/2021/11/24/nevostrebovannye-doli-selhozzemel-otdadut-v-sobstvennost-municipalitetov.html
https://rg.ru/2021/11/24/nevostrebovannye-doli-selhozzemel-otdadut-v-sobstvennost-municipalitetov.html
http://duma.gov.ru/news/52744/
http://duma.gov.ru/news/52744/
http://duma.gov.ru/news/52744/
https://www.gazeta.ru/business/news/2021/11/24/n_16909231.shtml
https://www.gazeta.ru/business/news/2021/11/24/n_16909231.shtml
https://sozd.duma.gov.ru/bill/1212907-7
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пастбищах, землях, занятых многолетними насаждениями 

запрещается. 
До этого фермерам и всем, кто производит агропродукцию на 

землях сельхозназначения, разрешалось ее продавать 
самостоятельно только на рынках или ярмарках либо сбывать 

посредникам. 
24 ноября, ГАЗЕТА.RU 
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ПОДДЕРЖКА АПК ИЗ РЕГИОНАЛЬНОГО БЮДЖЕТА 
В 2022 ГОДУ ВЫРАСТЕТ НА 37% 
На развитие сельского хозяйства из областного бюджета 

планируется направить 2 млрд 494 млн рублей. По сравнению с 
плановыми показателями 2021 года поддержка АПК из 

регионального бюджета вырастет на 37%. В целом же по 
отрасли увеличение объемов финансирования составит 24%. 

Это происходит за счет укрупнения и сохранения 
финансирования традиционных для региона и появления новых 

направлений субсидирования. 
3 ноября, Правительство Челябинской области 

 

МИНИСТЕРСТВО ЭКОЛОГИИ ОДЕРЖАЛО ПОБЕДУ В 
III ВСЕРОССИЙСКОМ КОНКУРСЕ «НАДЕЖНЫЙ 
ПАРТНЕР — ЭКОЛОГИЯ» 
Первый заместитель министра экологии Челябинской области 
Игорь Гилев принял участие в пресс-конференции, 

посвященной победе Центра экологического мониторинга во 
всероссийском конкурсе природоохранных практик «Надежный 

партнер — Экология». 
15 ноября, Правительство Челябинской области 

 

НА ЮЖНОМ УРАЛЕ ПОДВЕЛИ ИТОГИ 
ПОЖАРООПАСНОГО СЕЗОНА 
Об итогах пожароопасного сезона во вторник, 23 ноября, 
доложил главе региона Алексею Текслеру на областном 

совещании с членами южноуральского правительства и главами 
муниципальных образований исполняющий обязанности 

начальника Главного управления лесами Челябинской области 
Валерий Нигматуллин. Как сообщил Валерий Нигматуллин, 

пожароопасный сезон 2021 года в лесах Южного Урала начался 
10 апреля и завершился 22 ноября. 

23 ноября, Правительство Челябинской области 

 

https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10563206@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10563206@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10572539@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10572539@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10572539@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10577106@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10577106@egNews
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В ЧЕЛЯБИНСКОЙ ОБЛАСТИ ПОДВЕЛИ ИТОГИ 
СБОРА УРОЖАЯ И ПОСТАВИЛИ ЗАДАЧИ НА 
НОВЫЙ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫЙ СЕЗОН 
Предварительные итоги сбора урожая подвели во вторник, 
23 ноября, на областном совещании губернатора с главами 

городов и районов области. Впереди – зимовка крупного 
рогатого скота, а за ней и посевная кампания. Глава региона 

Алексей Текслер  поставил задачу областному минсельхозу 
усилить контроль в животноводстве за сохранностью поголовья. 

По словам министра сельского хозяйства Алексея Кобылина, 
несмотря на второй год засухи, результаты полевого сезона 

оказались лучше прошлогодних: зерна собрано больше на 37 
тыс. т (валовой сбор составил 1 млн 120 тыс. т), картофеля – на 

13 тыс. т. (100,3 тыс. т), масличных культур – на 73 тыс. т (197 
тыс. т.). Также заготовлено 20 центнеров кормовых единиц 

грубых и сочных кормов на уловную голову скота, а с учётом 
фуражного зерна — 23,4 центнера кормовых единиц на 

условную голову. 
23 ноября, Правительство Челябинской области 

 
 
 

https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10577093@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10577093@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10577093@egNews
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ОТЕЧЕСТВЕННУЮ РАДИОЭЛЕКТРОНИКУ ХОТЯТ 
ВПИСАТЬ В ГОСПРОГРАММЫ 
Минэкономики и Минпромторг готовят меры по включению в 

госпрограммы целевых показателей использования 
отечественной радиоэлектронной продукции (РЭП). Чиновники 

рассчитывают, что это позволит обеспечить импортозамещение 
электроники в перспективе как минимум десяти лет, тогда как 

текущие квоты на ее закупку закреплены только до 2024 года. 
Отечественные производители поддерживают инициативу. 

Однако в правительстве сомневаются, что российские игроки 
смогут поставить необходимые для реализации госпрограмм 

технологии в полном объеме, а в Минфине считают текущее 
госрегулирование достаточным для эффективной поддержки 

импортозамещения. 
15 ноября, Коммерсант 

 
ПРЕЗИДЕНТ НАПОМНИЛ ОБ ИНИЦИАТИВАХ В 
ОБЛАСТИ ДОРОЖНОГО ДВИЖЕНИЯ 
Президент Владимир Путин поручил правительству до 1 июня 

«завершить работу по внесению в законодательство РФ 
изменений», предполагающих усиление контроля за 

нарушителями ПДД. Речь идет о поправках, позволяющих 
выносить штрафы на основании фотографий и видеороликов, 

сделанных гражданами с помощью мобильного приложения 
«Народный инспектор». Соответствующий законопроект был 

принят в 2019 году и с тех пор оставался без движения. Еще 
одна инициатива, на принятии которой настаивает президент, 

касается передачи региональным властям от ГИБДД полномочий 
по администрированию ряда нарушений: превышение скорости, 

выезд на выделенную полосу и других.  
15 ноября, Коммерсант 

 

https://www.kommersant.ru/doc/5077361
https://www.kommersant.ru/doc/5077361
https://www.kommersant.ru/doc/5078084
https://www.kommersant.ru/doc/5078084
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ГОСУДАРСТВО ВОЗЬМЕТ НА СЕБЯ 50% РАСХОДОВ 
БИЗНЕСА НА ОТЕЧЕСТВЕННОЕ ПО 
Государство возьмет на себя 50% расходов малого и среднего 

бизнеса на отечественное программное обеспечение (ПО). 
Минцифры запустило программу поддержки цифровизации 

малого и среднего бизнеса в рамках федерального проекта 
"Цифровые технологии". 

Как сообщили "РГ" в минцифры, компании смогут приобретать 
программное обеспечение российских производителей за 

полцены. Льготные условия реализованы за счет компенсации 
50% стоимости лицензии производителям ПО из федерального 

бюджета. Оператор программы – Российский фонд развития 
информационных технологий (РФРИТ). 

15 ноября, Российская газета 

 

К ГОСПОДДЕРЖКЕ ПРИВЛЕКЛИ ИСКУССТВЕННЫЙ 
ИНТЕЛЛЕКТ 
Минпромторг экспериментирует с новой системой 

распределения господдержки в промышленности, которая 
опирается на технологию искусственного интеллекта (ИИ). 

Сейчас идет анализ данных об этапах помощи промышленности 
прошлых лет и их результатов. Далее обученная таким образом 

нейросеть будет анализировать получаемые от других ведомств 

сведения о нынешнем состоянии компаний и в проактивном 
режиме конструировать наборы мер господдержки. Уже с 

января 2022 года ИИ планируется применять при 
распределении госсубсидий разработчикам радиоэлектроники. 

Минпромторг планирует перейти на проактивный 
(упреждающий) формат оказания мер господдержки 

предприятиям промышленности, который при этом будет 
опираться на технологии искусственного интеллекта. Сейчас 

такой проект находится на начальной стадии промышленной 
эксплуатации.  

16 ноября, Коммерсант 

 

ОБЩЕСТВЕННЫЙ ТРАНСПОРТ ГОТОВЯТ К 
ОБНОВЛЕНИЮ 
О текущем состоянии парка общественного транспорта можно 

судить из официальной статистики. По данным Росстата на 
начало 2020 года, свыше 68% трамваев эксплуатировалось 

более 15 лет, 63% троллейбусов — более 10 лет. По данным 
ГИБДД, на конец 2020 года в стране было зарегистрировано 

более 850 тыс. автобусов, возраст 373 тыс. из них превышал 
десять лет. Текущую ситуацию Минтранс оценивает как 

критическую: из-за длительного недофинансирования более 

70% автобусов, троллейбусов и трамваев эксплуатируются за 
пределами сроков, обозначенных заводами-изготовителями, 

изношено более 80% инфраструктуры. Требуется обновить 

https://rg.ru/2021/11/15/gosudarstvo-vozmet-na-sebia-50-rashodov-biznesa-na-otechestvennoe-po.html
https://rg.ru/2021/11/15/gosudarstvo-vozmet-na-sebia-50-rashodov-biznesa-na-otechestvennoe-po.html
https://www.kommersant.ru/doc/5078085
https://www.kommersant.ru/doc/5078085
https://www.kommersant.ru/doc/5049873?query=%D0%BD%D0%B0%D1%86%D0%BF%D1%80%D0%BE%D0%B5%D0%BA%D1%82%D1%8B
https://www.kommersant.ru/doc/5049873?query=%D0%BD%D0%B0%D1%86%D0%BF%D1%80%D0%BE%D0%B5%D0%BA%D1%82%D1%8B
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более 5 тыс. вагонов пригородного сообщения. Все это в 
совокупности приводит к массовому оттоку пассажиров с 

общественного транспорта и, как следствие, росту 
использования личных автомобилей. 

 

 
15 ноября, Коммерсант 

 

ЧТО ПРОИСХОДИЛО С РЕМОНТОМ И 
СТРОИТЕЛЬСТВОМ ДОРОГ В 2021 ГОДУ 
Завершающийся год, несомненно, был насыщенным и важным 
для дорожной отрасли. В 2020 году, напомним, из-за COVID-19 

во многих регионах вводились локдауны и ограничения. 
Стройки приостанавливались, вводились запретительные меры, 

заболевали рабочие, экономились бюджетные средства. 

Коронавирус внес коррективы в работу, но не привел к 
снижению темпов строительства и реконструкции, поскольку 

дорожные организации были отнесены к непрерывно 
действующим. Также благодаря принятым мерам безопасности и 

методическим рекомендациям Минтранса темпы ремонта в 
пандемию удалось сохранить (нового асфальта в итоге было 

уложено на 13% больше, чем в 2019 году). Дорожники 
исполняли свои контрактные обязательства, работали в 

плановом режиме. В 2021 году ситуация с COVID-19 
стабилизировалась благодаря вакцинации населения. 

Восстановился прежний уровень перевозок, были сняты 
практически все ограничения. Да, к концу года ситуация 

https://www.kommersant.ru/doc/5049874?query=%D0%BD%D0%B0%D1%86%D0%BF%D1%80%D0%BE%D0%B5%D0%BA%D1%82%D1%8B
https://www.kommersant.ru/doc/5049874?query=%D0%BD%D0%B0%D1%86%D0%BF%D1%80%D0%BE%D0%B5%D0%BA%D1%82%D1%8B
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несколько осложнилась — вводились двухнедельные выходные, 
но о тотальных локдаунах речь не шла, работа на объектах 

продолжалась.  
 

 
15 ноября, Коммерсант 

 
 

ПУТИН ОДОБРИЛ ВВЕДЕНИЕ ПЕРСОНАЛЬНОЙ 
ОТВЕТСТВЕННОСТИ ЗА ТЕМПЫ ПЕРЕХОДА 
ГОСКОМПАНИЙ НА РОССИЙСКИЙ СОФТ 
Предложение о введении персональной ответственности глав 

госкомпаний за исполнение требований по переходу на 
отечественное ПО поддержал президент РФ Владимир Путин. Он 

заявил, что иностранный софт в любой момент может оказаться 
недоступен, и руководители должны это понимать. 

Предложение о введении персональной ответственности глав 
госкомпаний за достижение показателей по доле закупки 

российского софта озвучил глава Минцифры Максут Шадаев. 
«С вашими предложениями я полностью согласен, в том числе 

согласен и с необходимостью повышения ответственности 
руководителей госкомпаний», – сказал Путин на совещании с 

правительством.  
24 ноября, Независимая газета 

 

https://www.ng.ru/politics/2021-11-24/3_8309_news1.html
https://www.ng.ru/politics/2021-11-24/3_8309_news1.html
https://www.ng.ru/politics/2021-11-24/3_8309_news1.html
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БИЗНЕС ПРОСИТ ОГРАНИЧИТЬ ВЫВОЗ 
ДЕРЕВЯННОГО СЫРЬЯ 
Бизнес просит ввести ограничения на вывоз деревянного сырья, 

чтобы сдержать цены на стройматериалы. С такой инициативой 
в правительство в ближайшее время обратится Ассоциация 

предприятий мебельной и деревообрабатывающей 
промышленности России (АМДПР). В организации считают, что 

стоит ввести пошлины на экспорт шпона и запретить вывоз 
кряжа, из которых изготавливают фанеру. За последний год 

продажи этого материала за рубеж выросли почти на 200%, что 
привело к дефициту на внутреннем рынке и подорожанию в 

2,5 раза, указали в АМДПР. Предложенные меры, вероятно, 
позволят сгладить ситуацию, но могут привести к увеличению 

«серого» экспорта древесины.  
25 ноября, Известия 

 

КАБИНЕТ МИНИСТРОВ ОДОБРИЛ НОВУЮ 
ТРАНСПОРТНУЮ СТРАТЕГИЮ СТРАНЫ 
Кабинет министров принял транспортную стратегию страны на 
ближайшие 15 лет. Она предполагает повышение мобильности 

населения на 80 процентов. 
Документ, заявил премьер-министр Михаил Мишустин на 

заседании правительства, в полной мере учитывает все 

поставленные президентом задачи по ускорению социально-
экономического развития страны и достижению национальных 

целей. Приоритет государства – повышение качества жизни 
граждан. Для этого правительство будет активно развивать 

городской и пригородный пассажирский транспорт, чтобы люди 
меньше времени тратили на дорогу домой и на работу. "У нас 

очень большая страна, поэтому важно обеспечить высокую 
связанность всей территории страны, в том числе Арктической 

зоны и Дальнего Востока", – подчеркнул глава кабмина. 
29 ноября, Российская газета 

 

ПОДПИСАН ЗАКОН, УСТАНАВЛИВАЮЩИЙ АКЦИЗ 
НА ЖИДКУЮ СТАЛЬ, А ТАКЖЕ 
ОСВОБОЖДАЮЩИЙ ОТ ОБЛОЖЕНИЯ НАЛОГОМ 
РЯДА ДОХОДОВ ФИЗИЧЕСКИХ ЛИЦ 
Федеральным законом устанавливается акциз в отношении 

операций, связанных с использованием жидкой стали для 
получения продуктов (полупродуктов) металлургического 

производства (в том числе блюмов, слябов, других заготовок) 
путём литья. 

29 ноября, Президент РФ 

  

https://iz.ru/1254658/mariia-perevoshchikova/navodit-dosku-biznes-prosit-ogranichit-vyvoz-dereviannogo-syria
https://iz.ru/1254658/mariia-perevoshchikova/navodit-dosku-biznes-prosit-ogranichit-vyvoz-dereviannogo-syria
https://rg.ru/2021/11/29/kabinet-ministrov-odobril-novuiu-transportnuiu-strategiiu-strany.html
https://rg.ru/2021/11/29/kabinet-ministrov-odobril-novuiu-transportnuiu-strategiiu-strany.html
http://kremlin.ru/acts/news/67228
http://kremlin.ru/acts/news/67228
http://kremlin.ru/acts/news/67228
http://kremlin.ru/acts/news/67228


Ноябрь 

2021 Промышленная и инновационная политика, транспорт 

 

29 

Правительство РФ 
Федеральное 

собрание 
Правительство 

Челябинской области 
Новости темы 

 

ПОДДЕРЖАН ЗАКОНОПРОЕКТ ОБ ОТМЕНЕ 
ОБЯЗАТЕЛЬНОГО ТЕХОСМОТРА 
Документом предлагается отменить обязательный технический 
осмотр для транспортных средств, принадлежащих физическим 

лицам. Законопроект был принят Государственной Думой в 

первом чтении на пленарном заседании во вторник, 9 ноября. 
Согласно законопроекту, владельцы частных автомобилей и 

мотоциклов должны будут проходить техосмотр лишь при 
постановке на учет – например, при смене собственника. И 

только в случае, если машина старше четырех лет, включая год 
изготовления. Для всех остальных случаях техосмотр как 

обязательная процедура отменяется. 
9 ноября, Государственная Дума РФ 

 

ПОДДЕРЖАН ЗАКОНОПРОЕКТ ОБ АКЦИЗЕ НА 
ЖИДКУЮ СТАЛЬ 
Документом предлагается изменить формулы расчета налога на 
добычу полезных ископаемых (НДПИ) с 1 января 2022 года.  

Законопроект был принят в первом чтении на пленарном 
заседании Государственной Думы в четверг, 11 ноября. 

Предлагается ввести акциз на жидкую сталь в размере 2,7% от 
средней за календарный месяц экспортной цены на стальные 

слябы в морских портах РФ, расположенных в Южном 
федеральном округе. Ставку НДПИ для железной руды 

предлагается установить на уровне 4,8% от средней за 
налоговый период цены на руду на базисе Iron Ore Fines 62% 

Fe spot на азиатском рынке с привязкой к содержанию железа в 

руде на соответствующем участке недр. 
11 ноября, Государственная Дума РФ 

 

 

Правительство РФ 
Федеральное 

собрание 

Правительство 

Челябинской области 
Новости темы 

 
В 2022 ГОДУ В ЧЕЛЯБИНСКОЙ ОБЛАСТИ 
СУЩЕСТВЕННО ВОЗРАСТУТ ИНВЕСТИЦИИ В 
МОДЕРНИЗАЦИЮ ТРАНСПОРТНОЙ 
ИНФРАСТРУКТУРЫ 
Проект бюджета на 2022 год и плановый период до 2024 года 
находится на рассмотрении депутатов южноуральского 

парламента. В бюджете на следующий год предусмотрены 
существенные инвестиции в модернизацию транспортной 

инфраструктуры. «Бюджет министерства увеличен в 1,4 раза – 
это существенная разница по сравнению с прошлым годом. 

В 2022 году мы увидим результаты реализации транспортной 

http://duma.gov.ru/news/52653/
http://duma.gov.ru/news/52653/
https://sozd.duma.gov.ru/bill/1249892-7
http://duma.gov.ru/news/52684/
http://duma.gov.ru/news/52684/
https://sozd.duma.gov.ru/bill/1258307-7
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10571752@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10571752@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10571752@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10571752@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10571752@egNews
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реформы, в основе которой переход на регулируемый тариф и 
перевозка пассажиров автобусами большого и среднего класса 

вместимости. В новый год мы войдем уже с новой транспортной 
системой», – пояснил министр дорожного хозяйства и 

транспорта Алексей Нечаев. 
8 ноября, Правительство Челябинской области 

 

ПРАВИТЕЛЬСТВО РФ ЗАПУСКАЕТ ЦИФРОВУЮ 
ТРАНСФОРМАЦИЮ ПРОМЫШЛЕННОСТИ 
Челябинская область активно подключается к реализации 
программ цифровой трансформации обрабатывающих отраслей 

промышленности. Стратегическое направление в этой области, 
утверждённое до 2030 года, подписано председателем 

Правительства РФ Михаилом Мишустиным. Его реализация 
будет способствовать созданию новых высокотехнологичных 

рабочих мест, повышению производительности труда на 
предприятиях, росту валового внутреннего продукта в 

производственном секторе и, как следствие, уровня 
благосостояния граждан. Многие компании Южного Урала уже 

начали внедрять соответствующие проекты, а некоторые даже 
получили паспорта, доказывающие их «цифровую зрелость». 

10 ноября, Правительство Челябинской области 

 

ЧЕЛЯБИНСКИЕ МАШИНОСТРОИТЕЛИ 
НАРАЩИВАЮТ ВЫПУСК ПРОДУКЦИИ БЛАГОДАРЯ 
НАЦПРОЕКТУ «ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ ТРУДА» 
Челябинский машиностроительный завод автомобильных 

прицепов ПАО «Уралавтоприцеп» (ЧМЗАП) в октябре 2021 года 
увеличил производство прицепов и полуприцепов с 288 до 311 

млн рублей. При этом к концу ноября показатели вырастут до 
340 млн рублей. К планомерному увеличению объемов 

выпускаемой продукции привело сокращение времени 
протекания процессов. Решения для этого нашли эксперты 

Регионального центра компетенций (РЦК), созданного при 
областном Фонде развития промышленности для реализации 

мероприятий нацпроекта «Производительность труда».   
11 ноября, Правительство Челябинской области 

 

КОМАНДА РЦК ЧЕЛЯБИНСКОЙ ОБЛАСТИ – 
ЧЕМПИОН РОССИИ ПО ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТИ 
ТРУДА 
В очном финале в Москве за победу боролись 26 команд от 
предприятий, вузов, региональных органов власти и центров 

компетенций, показавших лучшие результаты на онлайн-этапе 
соревнований. Чемпионат проходит в рамках национального 

проекта «Производительность труда», который на федеральном 
уровне курирует первый заместитель председателя 

правительства РФ Андрей Белоусов. На Южном Урале 

https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10572110@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10572110@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10572216@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10572216@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10572216@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10572556@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10572556@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10572556@egNews
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мероприятия нацпроекта реализуют областное министерство 
промышленности, новых технологий и природных ресурсов и 

региональный Фонд развития промышленности, на базе 
которого и создан РЦК, сообщает пресс-служба ФРП 

Челябинской области. 
15 ноября, Правительство Челябинской области 

 

ЧЕЛЯБИНСКИЕ IT-РАЗРАБОТЧИКИ МОГУТ 
ВЫИГРАТЬ ГРАНТ ДО 300 МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ 
Грантовый конкурс запустил Российский фонд развития 
информационных технологий в рамках реализации дорожной 

карты «Новые коммуникационные технологии». Карта была 
разработана ПАО «Ростелеком» при участии АНО «Диалог». Она 

простимулирует создание конкурентоспособных российских 
коммуникационных, досуговых, игровых, рекомендательных 

сервисов, сообщают организаторы. Получить средства можно 
будет по двум направлениям: на цифровую трансформацию 

компаний – от 120 до 300 миллионов рублей и на разработку 
отечественных IT-решений – от 20 до 300 миллионов рублей. 

Господдержка поможет компаниям и стартапам запустить 
проекты в ближайшие два с половиной года. 

17 ноября, Правительство Челябинской области 

 

В МОНОГОРОДАХ ЧЕЛЯБИНСКОЙ ОБЛАСТИ 
СОВМЕСТНЫМИ УСИЛИЯМИ БИЗНЕСА И ВЛАСТИ 
ВОЗРОЖДАЮТСЯ ПРОМЫШЛЕННЫЕ 
ПРОИЗВОДСТВА 
Верхнеуфалейский завод «ОранжСтил» освоил производство 
уникальных заготовок для применения в атомном судостроении. 

Предприятие «ДОРМАШ» перепрофилировалось под выпуск 

продукции для строительной, обогатительной и других 
отраслей. А Нязепетровский краностроительный завод 

планирует увеличить долю присутствия на отечественном рынке 
башенных кранов. 

26 ноября, Правительство Челябинской области 

 

ПЕРВЫЙ УЧАСТНИК НАЦПРОЕКТА 
«ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ ТРУДА» В 
ЧЕЛЯБИНСКОЙ ОБЛАСТИ ПОЛУЧИЛ ЗВАНИЕ 
«РЕАЛИЗАТОР ПРОЕКТА «ЛИДЕРЫПРО» 
НТЦ «Приводная техника» стал первым в Челябинской области 
предприятием-участником национального проекта 

«Производительность труда», получившим звание «Реализатор 
проекта «ЛидерыПРО». Оно присуждается по итогам 

мониторинга реализации проектных решений, разработанных во 
время прохождения руководителем компании программы 

подготовки управленческих кадров «Лидеры 

https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10576328@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10576328@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10577435@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10577435@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10577435@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10577435@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10577241@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10577241@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10577241@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10577241@egNews
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производительности». Обучение проходит в Центре повышения 
производительности Всероссийской академии внешней торговли 

(ВАВТ) Минэкономразвития России при поддержке Министерства 
экономического развития РФ и РАНХиГС, сообщает пресс-

служба Фонда развития промышленности Челябинской области. 
25 ноября, Правительство Челябинской области 
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«ИДЕТ-ГУДЕТ ЗЕЛЕНЫЙ БУМ»: ПОЧЕМУ 

РОССИЙСКИМ ЛЕСОМ ЗАИНТЕРЕСОВАЛИСЬ 
ИНВЕСТОРЫ 
Российская лесная отрасль, которая долгие годы жила во 
многом благодаря наследию советской эпохи, испытывает 

инвестиционный бум. Резкий рост цен на древесные материалы 
и бумажную упаковку впервые в постсоветской истории 

заставил и существующих игроков, таких как «Илим» и Segezha 
group, и непрофильных инвесторов задуматься о строительстве 

новых целлюлозно-бумажных комбинатов. Параллельно 
крупнейшие компании активно занялись консолидацией 

фрагментированной ресурсной базы. “Ъ” разбирался в причинах 

и возможных последствиях взлета интереса к российскому лесу. 
 

 
 

19 ноября, Коммерсант 

 

  

https://www.kommersant.ru/doc/5080237
https://www.kommersant.ru/doc/5080237
https://www.kommersant.ru/doc/5080237
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ЭКО НЕ ИГРУШКИ: ПРОИЗВОДИТЕЛИ ДЕТСКИХ 
ТОВАРОВ ХОТЯТ ИСПОЛЬЗОВАТЬ ВТОРСЫРЬЕ 
В России могут появиться игрушки из переработанного 

вторсырья. Сейчас действует запрет на его использование при 
производстве детских товаров. Отрасль не может делать куклы 

и машинки из переработанных материалов, а международные 
гиганты вроде Ikea, Lego, Mattel не продают в РФ часть своих 

товаров — например, шведы из вторсырья производят часть 
мягких игрушек, а американцы — куклы Barbie. Ассоциация 

предприятий индустрии детских товаров (АИДТ) сформировала 
поправки в технический регламент «О безопасности игрушек», 

рассказали «Известиям» в организации. Эти предложения уже 
изучили эксперты из стран — участниц ЕАЭС, против выступил 

лишь минздрав Белоруссии. Соседи пока сомневаются, что 

продукция из вторсырья будет безопасной. 
24 ноября, Известия 

 

 
 

https://iz.ru/1254119/evgeniia-pertceva/eko-ne-igrushki-proizvoditeli-detskikh-tovarov-khotiat-ispolzovat-vtorsyre
https://iz.ru/1254119/evgeniia-pertceva/eko-ne-igrushki-proizvoditeli-detskikh-tovarov-khotiat-ispolzovat-vtorsyre
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СОЦИАЛЬНАЯ, МОЛОДЕЖНАЯ 

ПОЛИТИКА, КУЛЬТУРА,  

СПОРТ, ЗДРАВООХРАНЕНИЕ,  

НАУКА И ОБРАЗОВАНИЕ 
 
Вернуться к содержанию 

 

Правительство РФ 
Федеральное 

собрание 
Правительство 

Челябинской области 
Новости темы 

 

РЕГИОНЫ ВЕРНУТ В БЮДЖЕТ СВЫШЕ 90 МЛН 
РУБЛЕЙ ЛИШНИХ «ЗЕМСКИХ» ВЫПЛАТ 
Минздрав перенаправит средства для компенсационных выплат 

по программам «Земский доктор» и «Земский фельдшер» в 4 
региона. В остальных наблюдаются проблемы с привлечением 

медработников в сельскую местность в связи с пандемией 
COVID-19. С этой целью подготовлены два проекта 

постановлений правительства. 
14 ноября, Медвестник 

 

МРОТ И ПРОЖИТОЧНЫЙ МИНИМУМ В 2022 ГОДУ 
ВЫРАСТУТ НА 8,6% 
Путин: прожиточный минимум надо увеличить «опережающими 
темпами по сравнению с инфляцией» 

На совещании по социальным вопросам президент РФ Владимир 

Путин признал, что инфляция ускорилась. Он предложил 
повысить прожиточный минимум и МРОТ в 2022 году на 8,6%. 

При этом глава государства отметил, что важна не абсолютная 
цифра — к этим показателям привязаны многие социальные 

выплаты, зарплаты и пособия. Подробнее — в материале 
«Газеты.Ru». 

Президент России Владимир Путин предложил повысить 
прожиточный минимум в 2022 году. Ожидается, что его 

размер увеличится на одну тысячу руб. (или на 8,6%) - до 12 
654 руб. Об этом глава государства заявил в четверг, 18 

ноября, на совещании по социальным вопросам. 
18 ноября, ГАЗЕТА.RU 

 

https://medvestnik.ru/content/news/Regiony-vernut-v-budjet-svyshe-90-mln-rublei-lishnih-zemskih-vyplat.html
https://medvestnik.ru/content/news/Regiony-vernut-v-budjet-svyshe-90-mln-rublei-lishnih-zemskih-vyplat.html
https://regulation.gov.ru/projects#npa=122436
https://www.gazeta.ru/social/2021/11/18/14219305.shtml
https://www.gazeta.ru/social/2021/11/18/14219305.shtml
https://www.gazeta.ru/tags/person/vladimir_putin.shtml
https://www.gazeta.ru/social/news/2021/11/18/n_16879075.shtml
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ВНЕСЕНО ИЗМЕНЕНИЕ В ЗАКОН О ЗАНЯТОСТИ 
НАСЕЛЕНИЯ 
Федеральным законом в Закон Российской Федерации «О 
занятости населения в Российской Федерации» вносится 

изменение, предусматривающее возможность предоставления 
пособия по безработице в повышенном размере как впервые 

ищущим работу (ранее не работавшим) детям-сиротам, детям, 
оставшимся без попечения родителей, лицам из числа детей-

сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, которые 
ранее были временно трудоустроены в свободное от учёбы 

время, в том числе при их трудоустройстве не по направлению 

органов службы занятости. 
19 ноября, Президент РФ 

 

ВНЕСЕНЫ ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 17 ЗАКОНА ОБ 
ОБЯЗАТЕЛЬНОМ ПЕНСИОННОМ СТРАХОВАНИИ 
Федеральный закон «Об обязательном пенсионном страховании 

в Российской Федерации» дополняется положением, согласно 

которому (по аналогии с нормами Бюджетного кодекса 
Российской Федерации) в состав доходов Пенсионного фонда 

Российской Федерации включаются конфискованные денежные 
средства и денежные средства от реализации конфискованного 

имущества, полученного в результате совершения 
коррупционных правонарушений. 

19 ноября, Президент РФ 

 

В ТРУДОВОЙ КОДЕКС ВНЕСЕНЫ ИЗМЕНЕНИЯ, 
НАПРАВЛЕННЫЕ НА РАСШИРЕНИЕ ТРУДОВЫХ 
ГАРАНТИЙ РАБОТНИКАМ, ИМЕЮЩИМ ДЕТЕЙ 
Федеральный закон направлен на расширение трудовых 
гарантий работникам, имеющим детей. 

В частности, предусматривается, что привлечение к работе в 

выходные и нерабочие праздничные дни, ночное время, к 
сверхурочной работе, направление в служебные командировки 

работников, имеющих трёх и более детей в возрасте до 18 лет, 
в период до достижения младшим из детей возраста 14 лет, 

работников, которые воспитывают без супруга (супруги) детей 
в возрасте до 14 лет, а также работников, имеющих ребёнка в 

возрасте до 14 лет, в случае, если другой родитель ребёнка 
работает вахтовым методом, допускается только с письменного 

согласия таких работников. 
19 ноября, Президент РФ 

 

  

http://kremlin.ru/acts/news/67131
http://kremlin.ru/acts/news/67131
http://kremlin.ru/acts/news/67141
http://kremlin.ru/acts/news/67141
http://kremlin.ru/acts/news/67129
http://kremlin.ru/acts/news/67129
http://kremlin.ru/acts/news/67129
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ВРАЧАМ ПООБЕЩАЛИ НОВУЮ СИСТЕМУ ОПЛАТЫ 
ТРУДА 
Минздрав РФ и Федеральный фонд обязательного медицинского 
страхования с учетом выводов Счетной палаты, которая указала 

на неэффективность системы обязательного медицинского 
страхования (ОМС), определили конкретные мероприятия для 

повышения заработных плат медикам. Аудиторы Счетной 
палаты пришли к выводу, что предусмотренные Федеральным 

фондом обязательного медицинского страхования (ФОМС) 
средства на повышение зарплат медиков в 2021 году были 

использованы «недостаточно эффективно». Речь идет о сумме в 

18,3 млрд рублей в первом полугодии текущего года.  
19 ноября, ГАЗЕТА.RU 

 
ВЫПЛАТНЫЕ УСЛУГИ: В 2022-М ИЗМЕНЯТСЯ 
ПРАВИЛА НАЗНАЧЕНИЯ ПОСОБИЙ ДЛЯ 
МАЛОИМУЩИХ 
В следующем году изменятся критерии оценки нуждаемости при 
назначении ежемесячных пособий на детей и беременным 

женщинам. Так, региональные власти смогут назначать 
господдержку по месту жительства даже при отсутствии у 

граждан регистрации. Кроме того, из имущественного ценза 
исключат собственность, которая находится в розыске или под 

арестом, а также приобретенную за счет целевых субсидий. 
Госпомощь на имущество также не будет учитываться при 

расчете доходов. Из расчета при оценке нуждаемости исключат 
и налоговые вычеты и гранты на предпринимательство. 

Соответствующий проект постановления правительства 
подготовил Минтруд. Планируется, что он будет подписан до 

конца этого года и вступит в силу в 2022-м. 
19 ноября, Известия 

 

ПРЕЗИДЕНТ РФ ПОДПИСАЛ ЗАКОН О 
ДОПОЛНИТЕЛЬНЫХ МЕРАХ ПОДДЕРЖКИ ДЕТЕЙ-
СИРОТ 
Президент РФ подписал закон, которым уравниваются в правах 
на получение повышенного пособия дети-сироты, работавшие 

во время учебы по направлению службы занятости, и те сироты, 
которые трудились без направления. 

Эти нормы создадут равные условия получения пособия в 

увеличенном размере для всех детей-сирот, а также будет 
повышен уровень доступности социальной поддержки 

указанной категории граждан, их социальной адаптации. 
20 ноября, Государственная Дума РФ 

 

https://www.gazeta.ru/business/news/2021/11/19/n_16880101.shtml
https://www.gazeta.ru/business/news/2021/11/19/n_16880101.shtml
https://iz.ru/1252012/anna-kaledina/vyplatnye-uslugi-v-2022-m-izmeniatsia-pravila-naznacheniia-posobii-dlia-maloimushchikh
https://iz.ru/1252012/anna-kaledina/vyplatnye-uslugi-v-2022-m-izmeniatsia-pravila-naznacheniia-posobii-dlia-maloimushchikh
https://iz.ru/1252012/anna-kaledina/vyplatnye-uslugi-v-2022-m-izmeniatsia-pravila-naznacheniia-posobii-dlia-maloimushchikh
http://duma.gov.ru/news/52781/
http://duma.gov.ru/news/52781/
http://duma.gov.ru/news/52781/
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ПУТИН УЗАКОНИЛ ОНЛАЙН-СОБЕСЕДОВАНИЯ И 
ДИСТАНЦИОННЫЙ ПРИЕМ НА РАБОТУ 
Президент России Владимир Путин подписал закон о внесении 
изменений в Трудовой кодекс. Документ вводит электронный 

документооборот в сфере трудовых отношений, что позволит 
работникам находить работу в других регионах, дистанционно 

проходить собеседования и заключать трудовые договоры. 
Электронный документооборот позволит хранить документы без 

дублирования на бумажном носителе. Данные будут собираться 
на единой цифровой платформе «Работа в России» или в 

информационных системах работодателей. Для подписания 

цифровых документов работодателям и работникам понадобятся 
электронные подписи. Причем расходы на их получение 

работниками должны будут оплачивать работодатели.  
22 ноября, РБК 

 
ГЛАВА МИНТРУДА НАЗВАЛ СРОКИ ВЫПОЛНЕНИЯ 
МАЙСКИХ УКАЗОВ ПУТИНА ПО ЗАРПЛАТЕ 
Майские указы президента России Владимира Путина будут 
выполнены до конца 2021 года. Об этом заявил министр труда и 

социальной защиты Антон Котяков, передает ТАСС. 
Ранее президент России на совещании с членами правительства 

отметил, что нужно максимально оперативно принять 
необходимые решения, «чтобы работники бюджетной сферы до 

конца текущего года получили зарплаты в том объеме, как это 

предусмотрено параметрами майских указов 2012 года». 
Согласно майскому указу Путина от 2012 года, к 2018 году 

размер реальной заработной платы должен был вырасти в 1,4–
1,5 раза, а средняя зарплата врачей, преподавателей вузов и 

научных сотрудников должна была дойти до 200% от средней 
зарплаты в регионе. Однако к концу 2018 года уровня зарплат 

по всем положениям майского указа смогли достичь только 16 
регионов. В остальных субъектах указ формально был не 

выполнен хотя бы по одному показателю.  
24 ноября, РБК 

 
МИНТРУД ПЛАНИРУЕТ КОМБИНИРОВАННУЮ 
МОДЕЛЬ ОЦЕНКИ УРОВНЯ БЕДНОСТИ В РФ 
Как стало известно “Ъ”, сегодня Минтруд внесет на 
рассмотрение Российской трехсторонней комиссии проект 

постановления правительства, который вводит дополнительный 

инструмент для оценки бедности в РФ. «Границей бедности» 
будет показатель, дополняющий прожиточный минимум — он 

будет учитывать уровень общей инфляции, а не изменение 
узкого «минимального» набора потребления. Первый 

показатель, рассчитываемый ежеквартально, предполагается 

https://www.rbc.ru/rbcfreenews/619b6fef9a7947a41f3f45a1
https://www.rbc.ru/rbcfreenews/619b6fef9a7947a41f3f45a1
https://www.rbc.ru/rbcfreenews/619e9ae79a7947445ec9a546
https://www.rbc.ru/rbcfreenews/619e9ae79a7947445ec9a546
https://www.kommersant.ru/doc/5090771
https://www.kommersant.ru/doc/5090771
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использовать как целевой, второй, привязанный к медианному 

доходу, останется базой для расчета пособий. 
Минтруд предлагает ввести новый подход к учету числа бедных 

в России. Соответствующий проект постановления 
правительства — об утверждении порядка определения границ 

бедности — сегодня будет представлен на заседании 
Российской трехсторонней комиссии.  

26 ноября, Коммерсант 

 

ПУТИН ДАЛ ПОРУЧЕНИЯ ПО КОНТРОЛЮ ЗА 
СОБЛЮДЕНИЕМ ОГРАНИЧЕНИЙ ПО COVID-19 
Владимир Путин поручил до 30 ноября доложить, как на местах 

контролируют соблюдение всех антиковидных мер. 
Соответствующий документ опубликован на сайте Кремля. 

"Рекомендовать высшим должностным лицам <...> субъектов 
Российской Федерации с учетом ранее данных поручений взять 

под личный контроль своевременное введение и соблюдение 
ограничительных мероприятий, направленных на 

предотвращение распространения коронавирусной инфекции 
(COVID-19), а также наращивание темпов вакцинации 

населения против данной инфекции", — говорится в нем. 
29 ноября, РИА новости 

 
 

 

Правительство РФ 
Федеральное 

собрание 

Правительство 
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Новости темы 

 

УСЛОВИЯ ВЫПЛАТЫ ПОСОБИЙ ПО БЕЗРАБОТИЦЕ 
ДЕТЯМ-СИРОТАМ ИЗМЕНЯТСЯ 
Третье, окончательное чтение прошли поправки в ФЗ "О 
занятости населения в Российской Федерации". Проект закона 

был внесен представителями всех думских фракций. Законом 
распространяется право на получение пособия по безработице 

и стипендии в размере среднемесячной начисленной зарплаты в 
соответствующем субъекте РФ на впервые ищущих работу и 

впервые признанных органами службы занятости в 

установленном порядке безработными детей-сирот, детей, 
оставшихся без попечения родителей, которые ранее без 

направления органов службы занятости были временно 
трудоустроены в свободное от учебы время, а также проходили 

производственную практику, предусмотренную 
образовательными программами. 

9 ноября, Государственная Дума РФ 

 

  

https://ria.ru/20211129/ogranicheniya-1761212351.html
https://ria.ru/20211129/ogranicheniya-1761212351.html
http://www.kremlin.ru/acts/assignments/orders/67218
http://duma.gov.ru/news/52654/
http://duma.gov.ru/news/52654/
https://sozd.duma.gov.ru/bill/911836-7
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ВВОДЯТСЯ НОВЫЕ ТРУДОВЫЕ ГАРАНТИИ ДЛЯ 
ОДИНОКИХ РОДИТЕЛЕЙ 
В третьем чтении принят закон, по которому матерей и отцов, 
одних воспитывающих детей до 14 лет, могут освободить от 

сверхурочной работы. 
9 ноября, Государственная Дума РФ 

 

КАК ИЗМЕНИТСЯ ПОРЯДОК РЕГИСТРАЦИИ 
БЕЗРАБОТНЫХ ГРАЖДАН 
В России утвержден новый порядок регистрации безработных 
граждан и тех, кто обращается в службы занятости для помощи 

в трудоустройстве. Все центры занятости начнут работать на 
базе единой цифровой платформы «Работа в России». 

Необходимые данные будут загружаться в систему с помощью 
межведомственного взаимодействия. Это значит, что граждане 

будут избавлены от бумажной волокиты и смогут взаимо-
действовать со службами занятости в электронном формате. 

10 ноября, Государственная Дума РФ 

 

ДЕПУТАТЫ ОБСУДИЛИ С МИНИСТРОМ 
ЗДРАВООХРАНЕНИЯ МЕРЫ БОРЬБЫ С COVID-19 
Одной из главных тем стало обсуждение текущей ситуации и 

принимаемых мер в связи с распространением новой 
коронавирусной инфекции. В расширенном заседании Комитета 

по охране здоровья, которое прошло 10 ноября, приняли 

участие Министр здравоохранения Михаил Мурашко и глава 
Росздравнадзора Алла Самойлова. 

11 ноября, Государственная Дума РФ 

 

НАЗВАНЫ КАТЕГОРИИ РОССИЯН, КОТОРЫМ 
СВЕТЯТ QR-КОДЫ ЗА ВЫСОКИЙ УРОВЕНЬ АНТИТЕЛ 
Врачи поддержали создание нового реестра 

То, чего все хотели, но почему-то не решались предложить, 
сделал зампред комитета Госдумы по охране здоровья Сергей 

Леонов. Будучи иммунологом по профессии, он разложил по 
полочкам, почему давно пора выдавать QR-коды тем, кто 

переболел коронавирусом в скрытой форме, и при этом имеет 
достаточно высокий уровень антител IgG. После этого систему 

анонсировали в Чувашии и, не исключено, будут вводить по 
всей стране. Леонов направил министру здравоохранения РФ 

Михаилу Мурашко предложение создать в РФ дополнительный 
реестр граждан, у которых имеются антитела к коронавирусу, 

но при этом они не обращались за помощью к врачу или 
переболели бессимптомно. «МК» связался с автором 

инициативы, а также узнал, что по этому поводу думают его 
коллеги врачи и другие политики.  

12 ноября, Московский комсомолец 

http://duma.gov.ru/news/52656/
http://duma.gov.ru/news/52656/
https://sozd.duma.gov.ru/bill/1098759-7
http://duma.gov.ru/news/52672/
http://duma.gov.ru/news/52672/
http://static.government.ru/media/files/aT6UgPlIQeeT1yh34TW4usdgDBksA7qm.pdf
https://trudvsem.ru/
http://duma.gov.ru/news/52692/
http://duma.gov.ru/news/52692/
https://www.mk.ru/social/2021/11/12/nazvany-kategorii-rossiyan-kotorym-svetyat-qrkody-za-vysokiy-uroven-antitel.html
https://www.mk.ru/social/2021/11/12/nazvany-kategorii-rossiyan-kotorym-svetyat-qrkody-za-vysokiy-uroven-antitel.html
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КУЗНЕЦОВА НАЗВАЛА ГЛАВНУЮ ЦЕЛЬ ЗАКОНА О 
МНОГОДЕТНЫХ СЕМЬЯХ 
Главная идея будущего закона о многодетных семьях — 

раскрытие собственных ресурсов семьи, сказала вице-спикер 
Госдумы Анна Кузнецова в пресс-центре «Парламентской 

газеты». 
Заместитель председателя Госдумы напомнила, что впервые с 

идеей единого закона о многодетных семьях выступил 
Святейший патриарх Кирилл на встрече в Совете Федераций. 

Идею такого закона поддержала спикер верхней палаты 

парламента Валентина Матвиенко. С тех пор ведётся 
проработка единых критериев для многодетных семей. 

15 ноября, Парламентская газета 

 

ВЯЧЕСЛАВ ВОЛОДИН: ПРИНЯТЫЕ ИЗМЕНЕНИЯ В 
НАЛОГОВЫЙ КОДЕКС ПОЗВОЛЯТ СЕМЬЯМ С 
ДЕТЬМИ УЛУЧШИТЬ ЖИЛИЩНЫЕ УСЛОВИЯ 
На пленарном заседании в среду, 17 ноября, Государственная 
Дума приняла во втором, основном чтении изменения, согласно 

которым семьи с двумя и более детьми будут освобождены от 
уплаты 13% НДФЛ, если в течение календарного года 

полученные от продажи квартиры средства будут потрачены на 
улучшение жилищных условий. 

17 ноября, Государственная Дума РФ 

 

QR-КОДЫ НЕ ПОДДАЮТСЯ ЧТЕНИЯМ 
Перед принятием резонансных законопроектов Дума хочет 
посоветоваться с народом и правительством 

Госдума пока не внесла в план своей работы в декабре 
резонансные инициативы правительства о введении системы 

QR-кодов для вакцинированных и переболевших 
коронавирусом. В парламенте объясняют, что сначала хотят 

ознакомиться с отзывами из регионов, которые собираются до 
середины декабря, а также обсудить поправки с членами 

правительства, которые пока не спешат приходить по этому 
поводу в Думу. Все это отражение того факта, что во власти не 

выработана позиция по итоговой редакции законопроектов и 
корректировки еще вполне возможны, считает политолог. 

24 ноября, Коммерсант 

 

В ТОМ И АНТИТЕЛО: В ГД ПРЕДЛОЖИЛИ ДАВАТЬ 
QR-КОДЫ ПРИВИТЫМ ИНОСТРАННОЙ ВАКЦИНОЙ 
Какие поправки разработали депутаты к законопроекту о 

цифровом пропуске 
Привитым иностранными вакцинами, а также «неофициально» 

переболевшим COVID-19 гражданам предложили выдавать QR-

https://www.pnp.ru/social/kuznecova-nazvala-glavnuyu-cel-zakona-o-mnogodetnykh-semyakh.html
https://www.pnp.ru/social/kuznecova-nazvala-glavnuyu-cel-zakona-o-mnogodetnykh-semyakh.html
http://duma.gov.ru/news/52741/
http://duma.gov.ru/news/52741/
http://duma.gov.ru/news/52741/
https://www.kommersant.ru/doc/5090084
https://iz.ru/1254735/natalia-bashlykova/v-tom-i-antitelo-v-gd-predlozhili-davat-qr-kody-privitym-inostrannoi-vaktcinoi
https://iz.ru/1254735/natalia-bashlykova/v-tom-i-antitelo-v-gd-predlozhili-davat-qr-kody-privitym-inostrannoi-vaktcinoi
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коды. Как выяснили «Известия», такие поправки к 

правительственным законопроектам подготовили к внесению в 
Госдуму депутаты от фракции ЛДПР. По их мнению, все, кто 

имеет антитела COVID-19, должны пользоваться равными 
правами. Свои поправки к законопроектам о QR-кодах готовят в 

КПРФ, не исключают их внесения и в партиях «Единая Россия» 
и «Справедливая Россия». По мнению экспертов, депутаты 

планируют смягчить законопроекты, чтобы не допустить роста 
социальной напряженности.  

25 ноября, Известия 

 

ПОЛИСЫ ОМС ПЕРЕВЕДУТ В ЦИФРОВОЙ ФОРМАТ 
Как отметил Председатель ГД Вячеслав Володин, людям важно 
попасть к врачу и получить гарантированную бесплатную 

медпомощь без лишних бюрократических процедур. 
25 ноября, Государственная Дума РФ 

 

 

 

Правительство РФ 
Федеральное 

собрание 
Правительство 

Челябинской области 
Новости темы 

 

СИСТЕМА ЗДРАВООХРАНЕНИЯ ЧЕЛЯБИНСКОЙ 

ОБЛАСТИ ПОЛУЧИТ ДОПОЛНИТЕЛЬНО 1,35 МЛРД. 
РУБЛЕЙ НА БОРЬБУ С COVID-19 
В соответствии с Распоряжением Правительства Российской 

Федерации бюджетам территориальных фондов ОМС 

направлено 56 млрд. рублей, из которых 1,35 млрд. рублей 
получит Челябинская область. 

«Эпидемическая обстановка в Челябинской области остается 
напряженной. Ежедневно регистрируем более 500 случаев. Это, 

конечно, колоссальная нагрузка на систему здравоохранения, в 
том числе финансовая, – отметила первый заместитель 

губернатора челябинской области Ирина Гехт. – На 
амбулаторном лечении сейчас наблюдаются более 8 тысяч 

южноуральцев, в больницах работает 8853 койки для пациентов 
с COVID-19». 

1 ноября, Правительство Челябинской области 

 

В 2022 ГОДУ НА ЗДРАВООХРАНЕНИЕ 
ЧЕЛЯБИНСКОЙ ОБЛАСТИ ПРЕДУСМОТРЕНО 
СВЫШЕ 41 МЛРД РУБЛЕЙ 
Бюджет на здравоохранение на 2022 год составит 41,4 млрд 

рублей, из них средства областного бюджета – 36 млрд рублей, 
средства федерального бюджета – 5,4 млрд рублей. В 

сравнении с предыдущим годом бюджет увеличен более чем на 
2 млрд рублей. 

3 ноября, Правительство Челябинской области 

 

http://duma.gov.ru/news/52828/
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10562955@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10562955@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10562955@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10564781@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10564781@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10564781@egNews
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БЮДЖЕТ ПО ОТРАСЛИ «СОЦИАЛЬНАЯ 
ПОЛИТИКА» НА 2022 ГОД ПЛАНИРУЕТСЯ 
УВЕЛИЧИТЬ НА 20% 
Общее финансирование достигнет 46,2 млрд рублей, что на 7,8 
млрд рублей больше бюджета 2021 года. Средства областного 

бюджета составят 29,5 млрд рублей, федерального бюджета – 
16,7 млрд рублей. 

«Безусловным приоритетом в работе министерства социальных 
отношений является забота о тех категориях граждан, которые 

больше всего в этом нуждаются: это семьи с детьми, люди с 
ограниченными возможностями здоровья, южноуральцы 

«серебряного» возраста. В будущем году, наряду с сохранением 
всех действующих мер социальной поддержки, появятся новые. 

Также будут реализованы социально значимые проекты для 
людей с инвалидностью и детей-сирот», – прокомментировала 

министр социальных отношений Челябинской области Ирина 
Буторина. 

9 ноября, Правительство Челябинской области 

 
ПРЕДСТАВИТЕЛИ РЕГИОНАЛЬНОГО МИНЗДРАВА И 
РОСПОТРЕБНАДЗОРА ОЗВУЧИЛИ АКТУАЛЬНЫЕ 

ДАННЫЕ ОБ ЭПИДСИТУАЦИИ В ЧЕЛЯБИНСКОЙ 
ОБЛАСТИ 
В министерстве здравоохранения Челябинской области прошел 

брифинг по распространению коронавирусной инфекции в 
регионе и вакцинации южноуральцев. 

Министр здравоохранения Челябинской области Юрий Семенов 
озвучил актуальные на сегодня цифры по заболеваемости 

COVID-19 в регионе. На 11 ноября 2021 года подтверждено 
116 823 случая заболевания COVID-19, из них новых случаев – 

577, больных COVID-19 с положительным ПЦР-тестом – 18 058. 
Что касается тестирования, за сутки проведено 14 965 тестов 

ПЦР. Лаборатории работают в круглосуточном режиме семь 

дней в неделю. Организована централизованная доставка тест-
систем для проведения исследований. На сегодняшний день 

отмечается сокращение сроков ожидания результатов. Чтобы 
ускорить процесс подготовки результатов ПЦР-тестирования, 

планируется усилить действующие лаборатории новым 
оборудованием и дополнительно поставить оборудование на 

базу еще трех медицинских учреждений по области. 
11 ноября, Правительство Челябинской области 

 

  

https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10571819@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10571819@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10571819@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10572223@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10572223@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10572223@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10572223@egNews
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В ЧЕЛЯБИНСКЕ ВРУЧИЛИ ПРЕМИЮ 
«НАЦИОНАЛЬНОЕ ПРИЗНАНИЕ» 
Десять южноуральцев стали лауреатами региональной премии 
«Национальное признание». Торжественная церемония 

награждения состоялась 12 ноября в рамках гала-концерта 
Областного фестиваля «Соцветие дружное Урала» на сцене 

Концертного зала им. С.С.Прокофьева. 
15 ноября, Правительство Челябинской области 

 

НА ЮЖНОМ УРАЛЕ ВЫРАСТЕТ РАЗМЕР 

ОБЛАСТНОГО ЕДИНОВРЕМЕННОГО ПОСОБИЯ ПРИ 
РОЖДЕНИИ РЕБЕНКА 
Родители, чьи дети родятся после 1 декабря 2021 года, получат 
областное единовременное пособие, вне зависимости от 

очередности рождения малыша, в размере 6000 рублей, 
сообщает пресс-служба минсоцотношений Челябинской области. 

16 ноября, Правительство Челябинской области 

 

БОЛЬНИЦЫ ЮЖНОГО УРАЛА ПРОДОЛЖАЮТ 
ПОПОЛНЯТЬСЯ НОВЫМ АВТОТРАНСПОРТОМ 
Медицинские учреждения Челябинской области к концу года 

получили 12 автомобилей скорой помощи марки «ГАЗ» и 11 
автомобилей марки «УАЗ», сообщает пресс-служба минздрава. 

11 автомобилей «УАЗ» класса B отправились в районные 
больницы сел Миасское, Аргаяш, Кизильское, Кунашак, 

Фершампенуаз, Октябрьское, Уйское, Чесма, поселков Бреды, 
Увельский, города Касли. 12 авто «ГАЗ» получили районные 

больницы Агаповки, Долгодеревенского, Верхнеуральска, Кусы, 
Нязепетровска, горбольницы Верхнего Уфалея, Карабаша, 

Карталов, Кыштыма, Пласта, Южноуральска и Чебаркуля. 
17 ноября, Правительство Челябинской области 

 

МИНИСТЕРСТВО СОЦИАЛЬНЫХ ОТНОШЕНИЙ 
ОТВЕЧАЕТ НА ВОПРОСЫ О НАЗНАЧЕНИИ И 
ВЫПЛАТЕ ОБЛАСТНОГО МАТЕРИНСКОГО 
КАПИТАЛА 
На 1 ноября областной материнский капитал получили 3 298 

южноуральских семей на общую сумму более 325 млн рублей. 
Эта мера социальной поддержки предоставляется при рождении 

третьего и последующих детей, если доход в семье не 

превышает 24 064 рублей на человека. Размер регионального 
маткапитала – 104 тысячи рублей. На основе самых популярных 

обращений министерство социальных отношений подготовило 
тематическую подборку. 

22 ноября, Правительство Челябинской области 

 

https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10572575@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10572575@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10576269@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10576269@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10576269@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10576350@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10576350@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10576981@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10576981@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10576981@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10576981@egNews
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В ЧЕЛЯБИНСКОЙ ОБЛАСТИ РАЗРАБОТАЮТ 
ПРОГРАММЫ ПОВЫШЕНИЯ ЦИФРОВЫХ 
КОМПЕТЕНЦИЙ ПЕДАГОГОВ 
В столице Южного Урала проходит трехдневный онлайн-
интенсив «Готов к цифре!». Более ста педагогов учебных 

заведений Челябинска узнают, какими IT-знаниями должен 
обладать современный учитель, а также пройдут независимую 

оценку цифровых компетенций. 
26 ноября, Правительство Челябинской области 

 

В ЧЕЛЯБИНСКЕ ОТКРЫЛИ СТЕЛУ «ГОРОД 
ТРУДОВОЙ ДОБЛЕСТИ» 
Почетное звание было присвоено в прошлом году.  
В Челябинске на Аллее Славы в воскресенье, 28 ноября, 

состоялось открытие стелы «Город трудовой доблести». 
Монумент украсили изображениями, которые олицетворяют 

вклад южноуральцев в достижение общей победы в Великой 
Отечественной войне. На открытии стелы выступил Губернатор 

Челябинской области Алексей Текслер. 
28 ноября, ИА «Первое областное» 

 
 

Правительство РФ 
Федеральное 

собрание 
Правительство 

Челябинской области 
Новости темы 

 

У КОГО 99, ТОМУ И 100 НЕ ПРЕДЕЛ 
В Росстате удовлетворены предварительными итогами 

Всероссийской переписи населения 
«По предварительным подсчетам, на воскресенье число 

переписавшихся составило больше 100%»,— заявил в 
воскресенье “Ъ” заместитель главы Росстата Павел Смелов, 

комментируя итоги завершившейся Всероссийской переписи 
населения. По его словам, этой впечатляющей цифры не стоит 

пугаться: пока она складывается из оценки численности 

населения по данным предыдущей переписи, оперативной 
информации ряда ведомств и содержит много погрешностей. В 

ближайшие два месяца полученная информация «будет 
вычищаться», и к концу января будут представлены первые 

предварительные результаты. 
14 ноября, Коммерсант 

 

НАЗНАЧАТЬ ПОСОБИЯ БЕЗ ЗАЯВЛЕНИЙ ПОМОГУТ 
НАЛОГОВЫЕ ОРГАНЫ 
Федеральная налоговая служба (ФНС) будет определять 
нуждающихся граждан, чтобы проактивно (то есть без 

заявлений) назначать им меры поддержки. Пакет 
законопроектов об этом одобрен правительством и готовится к 

внесению в Госдуму. 

https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10577410@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10577410@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10577410@egNews
https://www.1obl.ru/news/o-lyudyakh/v-chelyabinske-otkryli-stelu-gorod-trudovoy-doblesti/
https://www.1obl.ru/news/o-lyudyakh/v-chelyabinske-otkryli-stelu-gorod-trudovoy-doblesti/
https://www.kommersant.ru/doc/5077342
https://rg.ru/2021/11/15/naznachat-posobiia-bez-zaiavlenij-pomogut-nalogovye-organy.html
https://rg.ru/2021/11/15/naznachat-posobiia-bez-zaiavlenij-pomogut-nalogovye-organy.html
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Предполагается, что налоговые органы будут передавать 

сведения о низких доходах россиян, в том числе - семей с 
детьми, в Единую государственную информационную систему 

социального обеспечения (ЕГИССО). В ней собраны актуальные 
данные об уже предоставляемых гражданам мерах 

соцподдержки - пособиях и пенсиях, по каждому человеку 
персонально. На основании этих сведений органы соцзащиты 

рассчитают среднедушевой доход граждан, определят степень 
нуждаемости человека и назначат ему, например, пособие. 

15 ноября, Российская газета 

 

В СЕРТИФИКАТЫ О ВАКЦИНАЦИИ ОТ 
КОРОНАВИРУСА МОГУТ ДОБАВИТЬ ФОТО 
Минцифры обсуждало возможность дополнить сертификаты о 

вакцинации от коронавируса фотографиями их получателей. 
Таким образом чиновники хотят сократить очереди в обществен-

ных местах, где массово проверяют QR-коды или сертификаты. 
16 ноября, ГАЗЕТА.RU 

 

СЧЕТНАЯ ПАЛАТА НАЗВАЛА ПРИЧИНЫ 
НЕЭФФЕКТИВНОСТИ СИСТЕМЫ ОМС В РОССИИ 
Российская система обязательного медицинского страхования 
(ОМС) недостаточно эффективна из-за отсутствия стандартов по 

оказанию медицинской помощи и грамотного распределения 
средств, следует из отчета Счетной палаты РФ. «Средства 

нормированного страхового запаса (НСЗ) используются на 

нестраховые цели, что не соответствует целям формирования НСЗ 
как резерва для обеспечения финансовой устойчивости ОМС. 

Важно обеспечить полноту системы стандартов оказания 
медицинской помощи, используемых при формировании тарифов 

на оплату медицинской помощи в системе ОМС. Для многих 
заболеваний, входящих в базовую программу ОМС, до сих пор не 

разработаны стандарты медицинской помощи», — отметила 
заместитель председателя Счетной палаты Галина Изотова.  

16 ноября, Известия 

 

НА УДАЛЕНКЕ: РАСКРЫТО БУДУЩЕЕ 
ДИСТАНЦИОННОГО ФОРМАТА РАБОТЫ ПОСЛЕ 
ПАНДЕМИИ 
Более четверти российских работодателей планируют 

отказаться от удаленного формата работы после улучшения 
ситуации с распространением коронавируса. В то же время, 

считают эксперты, такие шаги могут оказаться невыгодными 
для бизнеса: многие сотрудники, привыкшие к работе на дому, 

будут искать новую работу с комфортными для себя условиями. 
«Известия» выяснили, какие тренды закрепятся в сфере 

занятости, а какие уйдут и что ждет удаленку после пандемии. 
17 ноября, Известия 

https://www.gazeta.ru/social/news/2021/11/16/n_16860763.shtml
https://www.gazeta.ru/social/news/2021/11/16/n_16860763.shtml
https://iz.ru/1250387/2021-11-16/schetnaia-palata-nazvala-prichiny-neeffektivnosti-sistemy-oms-v-rossii
https://iz.ru/1250387/2021-11-16/schetnaia-palata-nazvala-prichiny-neeffektivnosti-sistemy-oms-v-rossii
https://ach.gov.ru/checks/schetnaya-palata-proanalizirovala-rossiyskuyu-sistemu-oms-
https://iz.ru/1250565/mariia-frolova/na-udalenke-raskryto-budushchee-distantcionnogo-formata-raboty-posle-pandemii
https://iz.ru/1250565/mariia-frolova/na-udalenke-raskryto-budushchee-distantcionnogo-formata-raboty-posle-pandemii
https://iz.ru/1250565/mariia-frolova/na-udalenke-raskryto-budushchee-distantcionnogo-formata-raboty-posle-pandemii
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ДОКЛАД О РЕЗУЛЬТАТАХ МОНИТОРИНГА 
ПРАВОПРИМЕНЕНИЯ В РОССИИ ЗА 2020 ГОД 
В соответствии с Указом Президента от 20 мая 2011 года № 657 

«О мониторинге правоприменения в Российской Федерации» 
подготовлен и публикуется Доклад о результатах мониторинга 

правоприменения в России за 2020 год. 
28 октября, Президент РФ 

 

ВНЕСЕНЫ ИЗМЕНЕНИЯ В ЗАКОН ОБ ОБЩИХ 
ПРИНЦИПАХ ОРГАНИЗАЦИИ МЕСТНОГО 
САМОУПРАВЛЕНИЯ 
Федеральным законом предусматривается, что проведение 

проверки соответствия кандидатов на замещение должности 
руководителя финансового органа муниципального района, 

муниципального округа, городского округа квалификационным 

требованиям осуществляется с участием финансового органа 
субъекта Российской Федерации. При этом порядок участия 

финансового органа субъекта Российской Федерации в 
проведении указанной проверки устанавливается законом 

субъекта Российской Федерации. 
Уточняются положения, устанавливающие для выборного 

должностного лица местного самоуправления запрет занимать 
государственную должность Российской Федерации, 

государственную должность субъекта Российской Федерации, 
должность государственной гражданской службы или должность 

муниципальной службы, а также одновременно исполнять 
полномочия депутата представительного органа 

муниципального образования. 
Согласно Федеральному закону особенности осуществления 

местного самоуправления в федеральных территориях 

устанавливаются федеральными законами. 
19 ноября, Президент РФ 

  

http://kremlin.ru/acts/news/67027
http://kremlin.ru/acts/news/67027
http://static.kremlin.ru/media/events/files/ru/4muOFb1q0pKYJwUF4dL2bSRQlF6FpVoH.pdf
http://static.kremlin.ru/media/events/files/ru/4muOFb1q0pKYJwUF4dL2bSRQlF6FpVoH.pdf
http://kremlin.ru/acts/news/67133
http://kremlin.ru/acts/news/67133
http://kremlin.ru/acts/news/67133
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В СОВЕТЕ ФЕДЕРАЦИИ ОБСУДЯТ ПРОЕКТЫ О 
НАКАЗАНИИ ЗА ПЫТКИ В КОЛОНИЯХ 
Рабочая группа Совфеда в начале ноября обсудит три 

законопроекта о наказании за пытки в колониях, сообщает РИА 
Новости со ссылкой на руководителя группы, сенатора Людмилу 

Нарусову. Проекты представлены верхней палатой парламента, 
омбудсменом Татьяной Москальковой и Общественной палатой. 

Нарусова отметила, что резонанс вокруг новостей о пытках в 
саратовских колониях лишь подтвердил необходимость 

принятия закона.  
19 ноября, Аргументы и факты 

 

КАК РАБОТАЕТ ЗАКОН О «СУВЕРЕННОМ РУНЕТЕ» 
Рунет является частью общемирового цифрового пространства. 

Для обеспечения безопасности от возможных внешних угроз в 
нашей стране создана национальная система маршрутизации 

интернет-трафика. Рассказываем подробнее о законе, который 
это регламентирует. 

3 ноября, Государственная Дума РФ 

 

ЗАКОНОПРОЕКТ О РЕГИОНАЛЬНОЙ ВЛАСТИ В РФ 
ПРИНЯТ В ПЕРВОМ ЧТЕНИИ 
Законопроект, поддержанный Государственной Думой на 

пленарном заседании 9 ноября, подготовлен в развитие 
положений Конституции о единой системе публичной власти.  

9 ноября, Государственная Дума РФ 

 

ПАВЕЛ КРАШЕНИННИКОВ: РЕГИОНАЛЬНЫЕ 
ЗАКСОБРАНИЯ СМОГУТ РАБОТАТЬ 
ДИСТАНЦИОННО 
Председатель Комитета по государственному строительству и 
законодательству прокомментировал законопроект о 

региональной власти. «Мы говорим о том, что заксобрания могут 
работать дистанционно — это тоже новое. Дистанционно они 

могут принимать законы. Это все должно быть в их регламентах 

достаточно четко прописано», — сказал Павел Крашенинников. 
9 ноября, Государственная Дума РФ 

 

В ГД ПРОШЕЛ «ПРАВИТЕЛЬСТВЕННЫЙ ЧАС» С 
УЧАСТИЕМ ГЕНЕРАЛЬНОГО ПРОКУРОРА РФ 
Игорь Краснов в своем выступлении рассказал парламентариям 

о состоянии законности в РФ и соблюдении социальных 

гарантий и прав граждан. 
16 ноября, Государственная Дума РФ 

 

https://aif.ru/society/law/v_sovete_federacii_obsudyat_proekty_o_nakazanii_za_pytki_v_koloniyah
https://aif.ru/society/law/v_sovete_federacii_obsudyat_proekty_o_nakazanii_za_pytki_v_koloniyah
http://duma.gov.ru/news/52623/
http://duma.gov.ru/news/52652/
http://duma.gov.ru/news/52652/
http://duma.gov.ru/news/52648/
http://duma.gov.ru/news/52648/
http://duma.gov.ru/news/52648/
http://duma.gov.ru/news/52719/
http://duma.gov.ru/news/52719/
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ПРОКУРАТУРА ВЫЯВИЛА ЛЕКАРСТВЕННЫЕ 
КАРТЕЛИ В КАЖДОМ ТРЕТЬЕМ РЕГИОНЕ 
Генпрокуратура России выявила картельные сговоры при 

поставках лекарств для онкобольных в каждом третьем 
субъекте России. Также надзорный орган регулярно занимается 

вопросами отказа в предоставлении бесплатных лекарств. 
Прокуроры совместно с ФАС, ФСБ, МВД и Росфинмониторингом 

проверяют схемы закупок лекарств. В результате этих проверок 

выявлены картельные сговоры при поставках лекарств для 
онкобольных в каждом третьем субъекте России. Об этом 

сообщил генеральный прокурор России Игорь Краснов, 
выступая на правительственном часе в Госдуме.  

16 ноября, Фармацевтический вестник 
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БОЛЕЕ ПОЛОВИНЫ ОБРАЩЕНИЙ 
ЮЖНОУРАЛЬЦЕВ В ОРГАНЫ ВЛАСТИ В ТРЕТЬЕМ 
КВАРТАЛЕ 2021 ГОДА РАССМОТРЕНО В 
СОКРАЩЕННЫЕ СРОКИ 
В третьем квартале 2021 года в органы власти  всех уровней и 

общественные приемные губернатора Челябинской области 
поступило 61 313, из них в органы исполнительной власти – 

30952, в том числе в правительство области – 8185. Органы 
местного самоуправления приняли 29 603 обращения, 

общественные приемные – 758. 
Из общего числа вопросов, поступивших в обращениях граждан, 

наибольшее количество связано со сферами экономики 
(благоустройство населенных пунктов, водоснабжение, 

электроснабжение, газификация, эксплуатация и ремонт дорог) 
и социальной политики (вакцинация, получение QR-кодов, 

оказание скорой медицинской помощи, работа медицинских 
учреждений, обеспечение лекарственными препаратами). 

Актуальными остались вопросы жилищно-коммунального 
хозяйства (коммунально-бытовое хозяйство, предоставление и 

оплата услуг, переселение из аварийных домов и ветхого 

жилья, улучшение жилищных условий). 
16 ноября, Правительство Челябинской области 

 

НА ЮЖНОМ УРАЛЕ НАЗВАЛИ ЛУЧШИХ 
МУНИЦИПАЛЬНЫХ СЛУЖАЩИХ 
Подведены итоги конкурса «Лучший муниципальный служащий 

в Челябинской области». Победителями и призерами стали 

представители восьми городов и районов региона. 
Конкурс проводился с сентября по ноябрь 2021 года по 

поручению губернатора Челябинской области Алексея Текслера 

https://pharmvestnik.ru/content/news/Prokuratura-vyyavila-lekarstvennye-karteli-v-kajdom-tretem-regione.html
https://pharmvestnik.ru/content/news/Prokuratura-vyyavila-lekarstvennye-karteli-v-kajdom-tretem-regione.html
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10572618@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10572618@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10572618@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10572618@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10577170@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10577170@egNews


Ноябрь 

2021 Законодательство, местное самоуправление 

 

49 

в целях повышения престижа муниципальной службы и 
выявления служащих, достигших высоких результатов в 

профессиональной деятельности. Он является частью 
действующей в регионе программы оптимизации функций 

государственного (муниципального) управления и повышения 
эффективности их обеспечения. 

24 ноября, Правительство Челябинской области 
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ИНОАГЕНТОВ ПОДВЕРГНУТ АВТОМАТИЗАЦИИ 
Центризбирком (ЦИК) заказал систему автоматического учета 
кандидатов—иностранных агентов на выборах, она обойдется 

бюджету в 13,7 млн руб., следует из информации на сайте 
госзакупок. Это поможет избирательным комиссиям 

отслеживать наличие в агитационных материалах обязательной 
маркировки и упростит контроль за участниками выборов, 

имеющими статус иноагентов. Ожидать резкого роста числа 
таких кандидатов вряд ли стоит, но для Центризбиркома важно 

позиционировать себя как защитника государственных 

интересов, отмечает эксперт.  
13 ноября, Коммерсант 

 

СПЧ ГОТОВИТ ДОКЛАДЫ ПРЕЗИДЕНТУ ОБ 
ИНОАГЕНТАХ, ПЫТКАХ И УТЕЧКЕ ДАННЫХ 
Для обсуждения в ходе ежегодной традиционной встречи с 

Владимиром Путиным члены президентского Совета по 
развитию гражданского общества и правам человека (СПЧ) 

предложили более 40 вопросов, рассказал глава совета 

Валерий Фадеев. Его коллеги по СПЧ пояснили: в «топе тем» — 
пытки в колониях, уголовное преследование ректора 

«Шанинки» Сергея Зуева (обвиняется в мошенничестве), 
давление на признанный иноагентом «Мемориал» и в целом 

закон об иноагентах. Две поправки к нему члены СПЧ уже 
направили депутату Госдумы Александру Хинштейну. 

Правозащитники предлагают сначала предупреждать НКО и 
СМИ о рисках стать иноагентами, давая три месяца на 

«исключение указанных оснований» для внесения в реестры 
Минюста. Также в СПЧ считают возможным освободить от 

обязательной маркировки «иноагент» физлиц, если речь идет о 
личных постах в соцсетях. 

16 ноября, Коммерсант 

 
 

https://www.kommersant.ru/doc/5076695
https://www.kommersant.ru/doc/5078077?from=top_main_1
https://www.kommersant.ru/doc/5078077?from=top_main_1
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ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЕ СОБРАНИЕ 

ЧЕЛЯБИНСКОЙ ОБЛАСТИ 
 
Вернуться к содержанию 

 
1 ноября проект бюджета области на 2022 год и 
на плановый период 2023 и 2024 годов внесен в 
Законодательное Собрание 

1 ноября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Молодые ученые Челябинской области позитивно 
оценили региональную меру поддержки  

10 ноября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Депутаты Ольга Мухометьярова и Владимир 

Бекишев в селе Веселовка рассказали о мерах 
господдержки фермеров  

12 ноября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Сенатор Российской Федерации Олег Цепкин 
стационарные и мобильные посты контроля 
атмосферного воздуха в Челябинске 

15 ноября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
На внеочередном заседании Законодательного 
Собрания Челябинской области Владимир Мякуш 
сложил с себя полномочия председателя и 
депутата Законодательного Собрания 

16 ноября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Семьдесят процентов регионального бюджета в 
2022 году предусмотрено на социальную сферу 

18 ноября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 

Председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области Александр Лазарев ответил 
на вопросы журналистов 

18 ноября, Законодательное Собрание Челябинской области 

https://zs74.ru/news/1-noyabrya-proekt-byudzheta-oblasti-na-2022-god-i-na-planovyy-period-2023-i-2024-godov-vnesen-v
https://zs74.ru/news/1-noyabrya-proekt-byudzheta-oblasti-na-2022-god-i-na-planovyy-period-2023-i-2024-godov-vnesen-v
https://zs74.ru/news/1-noyabrya-proekt-byudzheta-oblasti-na-2022-god-i-na-planovyy-period-2023-i-2024-godov-vnesen-v
https://zs74.ru/news/molodye-uchenye-chelyabinskoy-oblasti-pozitivno-ocenili-regionalnuyu-meru-podderzhki
https://zs74.ru/news/molodye-uchenye-chelyabinskoy-oblasti-pozitivno-ocenili-regionalnuyu-meru-podderzhki
https://zs74.ru/news/deputaty-olga-muhometyarova-i-vladimir-bekishev-v-sele-veselovka-rasskazali-o-merah
https://zs74.ru/news/deputaty-olga-muhometyarova-i-vladimir-bekishev-v-sele-veselovka-rasskazali-o-merah
https://zs74.ru/news/deputaty-olga-muhometyarova-i-vladimir-bekishev-v-sele-veselovka-rasskazali-o-merah
https://zs74.ru/news/senator-rossiyskoy-federacii-oleg-cepkin-stacionarnye-i-mobilnye-posty-kontrolya-atmosfernogo
https://zs74.ru/news/senator-rossiyskoy-federacii-oleg-cepkin-stacionarnye-i-mobilnye-posty-kontrolya-atmosfernogo
https://zs74.ru/news/senator-rossiyskoy-federacii-oleg-cepkin-stacionarnye-i-mobilnye-posty-kontrolya-atmosfernogo
https://zs74.ru/news/na-vneocherednom-zasedanii-zakonodatelnogo-sobraniya-chelyabinskoy-oblasti-vladimir-myakush
https://zs74.ru/news/na-vneocherednom-zasedanii-zakonodatelnogo-sobraniya-chelyabinskoy-oblasti-vladimir-myakush
https://zs74.ru/news/na-vneocherednom-zasedanii-zakonodatelnogo-sobraniya-chelyabinskoy-oblasti-vladimir-myakush
https://zs74.ru/news/na-vneocherednom-zasedanii-zakonodatelnogo-sobraniya-chelyabinskoy-oblasti-vladimir-myakush
https://zs74.ru/news/semdesyat-procentov-regionalnogo-byudzheta-v-2022-godu-predusmotreno-na-socialnuyu-sferu
https://zs74.ru/news/semdesyat-procentov-regionalnogo-byudzheta-v-2022-godu-predusmotreno-na-socialnuyu-sferu
https://zs74.ru/news/predsedatel-zakonodatelnogo-sobraniya-chelyabinskoy-oblasti-aleksandr-lazarev-otvetil-na
https://zs74.ru/news/predsedatel-zakonodatelnogo-sobraniya-chelyabinskoy-oblasti-aleksandr-lazarev-otvetil-na
https://zs74.ru/news/predsedatel-zakonodatelnogo-sobraniya-chelyabinskoy-oblasti-aleksandr-lazarev-otvetil-na
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Комитет по информационной политике подвел 
итоги конкурсов журналистских работ на лучшее 
освещение деятельности Законодательного 
Собрания 

19 ноября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Председатель Законодательного Собрания 
Александр Лазарев принял участие в отчетно-
выборной конференции областного Совета 
ветеранов 

22 ноября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Председатель Законодательного Собрания 
Александр Лазарев встретился с Героями России 
Сергеем Зябловым и Ильей Панфиловым 

23 ноября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
По заседанию Законодательного Собрания 25 ноября: 

 
 В первом чтении принят законопроект об 

областном бюджете на 2022 год и на 
плановый период 2023 и 2024 годов  

 
 Председатель Законодательного Собрания 

Александр Лазарев прокомментировал итоги 
рассмотрения проектов федеральных 
законов о введении QR-кодов 

 
 Новая поправка в закон о нестационарных 

торговых объектах продлевает «амнистию» 
на право заключать договоры по 
размещению НТО без торгов 

 
 Депутаты Законодательного Собрания 

назначили семь членов избирательной 
комиссии Челябинской области 

 
 На заседании областного парламента принят 

закон «О единовременной выплате 
тренерам» 

 

https://zs74.ru/news/komitet-po-informacionnoy-politike-podvel-itogi-konkursov-zhurnalistskih-rabot-na-luchshee
https://zs74.ru/news/komitet-po-informacionnoy-politike-podvel-itogi-konkursov-zhurnalistskih-rabot-na-luchshee
https://zs74.ru/news/komitet-po-informacionnoy-politike-podvel-itogi-konkursov-zhurnalistskih-rabot-na-luchshee
https://zs74.ru/news/komitet-po-informacionnoy-politike-podvel-itogi-konkursov-zhurnalistskih-rabot-na-luchshee
https://zs74.ru/news/predsedatel-zakonodatelnogo-sobraniya-aleksandr-lazarev-prinyal-uchastie-v-otchetno-vybornoy
https://zs74.ru/news/predsedatel-zakonodatelnogo-sobraniya-aleksandr-lazarev-prinyal-uchastie-v-otchetno-vybornoy
https://zs74.ru/news/predsedatel-zakonodatelnogo-sobraniya-aleksandr-lazarev-prinyal-uchastie-v-otchetno-vybornoy
https://zs74.ru/news/predsedatel-zakonodatelnogo-sobraniya-aleksandr-lazarev-prinyal-uchastie-v-otchetno-vybornoy
https://zs74.ru/news/predsedatel-zakonodatelnogo-sobraniya-aleksandr-lazarev-vstretilsya-s-geroyami-rossii-sergeem
https://zs74.ru/news/predsedatel-zakonodatelnogo-sobraniya-aleksandr-lazarev-vstretilsya-s-geroyami-rossii-sergeem
https://zs74.ru/news/predsedatel-zakonodatelnogo-sobraniya-aleksandr-lazarev-vstretilsya-s-geroyami-rossii-sergeem
https://zs74.ru/news/v-pervom-chtenii-prinyat-zakonoproekt-ob-oblastnom-byudzhete-na-2022-god-i-na-planovyy-period
https://zs74.ru/news/v-pervom-chtenii-prinyat-zakonoproekt-ob-oblastnom-byudzhete-na-2022-god-i-na-planovyy-period
https://zs74.ru/news/v-pervom-chtenii-prinyat-zakonoproekt-ob-oblastnom-byudzhete-na-2022-god-i-na-planovyy-period
https://zs74.ru/news/predsedatel-zakonodatelnogo-sobraniya-aleksandr-lazarev-prokommentiroval-itogi-rassmotreniya
https://zs74.ru/news/predsedatel-zakonodatelnogo-sobraniya-aleksandr-lazarev-prokommentiroval-itogi-rassmotreniya
https://zs74.ru/news/predsedatel-zakonodatelnogo-sobraniya-aleksandr-lazarev-prokommentiroval-itogi-rassmotreniya
https://zs74.ru/news/predsedatel-zakonodatelnogo-sobraniya-aleksandr-lazarev-prokommentiroval-itogi-rassmotreniya
https://zs74.ru/news/novaya-popravka-v-zakon-o-nestacionarnyh-torgovyh-obektah-prodlevaet-amnistiyu-na-pravo-0
https://zs74.ru/news/novaya-popravka-v-zakon-o-nestacionarnyh-torgovyh-obektah-prodlevaet-amnistiyu-na-pravo-0
https://zs74.ru/news/novaya-popravka-v-zakon-o-nestacionarnyh-torgovyh-obektah-prodlevaet-amnistiyu-na-pravo-0
https://zs74.ru/news/novaya-popravka-v-zakon-o-nestacionarnyh-torgovyh-obektah-prodlevaet-amnistiyu-na-pravo-0
https://zs74.ru/news/deputaty-zakonodatelnogo-sobraniya-naznachili-sem-chlenov-izbiratelnoy-komissii-chelyabinskoy
https://zs74.ru/news/deputaty-zakonodatelnogo-sobraniya-naznachili-sem-chlenov-izbiratelnoy-komissii-chelyabinskoy
https://zs74.ru/news/deputaty-zakonodatelnogo-sobraniya-naznachili-sem-chlenov-izbiratelnoy-komissii-chelyabinskoy
https://zs74.ru/news/na-zasedanii-oblastnogo-parlamenta-prinyat-zakon-o-edinovremennoy-vyplate-treneram
https://zs74.ru/news/na-zasedanii-oblastnogo-parlamenta-prinyat-zakon-o-edinovremennoy-vyplate-treneram
https://zs74.ru/news/na-zasedanii-oblastnogo-parlamenta-prinyat-zakon-o-edinovremennoy-vyplate-treneram
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 Размер ежемесячной денежной выплаты, 
установленной для реабилитированных лиц 
и лиц, признанных пострадавшими от 
политических репрессий, будет увеличен 

 
 Законодательное Собрание утвердило нового 

члена Общественной палаты Челябинской 
области 

 
 
Константин Струков награжден медалью ордена 
«За заслуги перед Отечеством» II степени 

30 ноября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Председатель Законодательного Собрания 
области Александр Лазарев назвал кандидатуры 
на вакантные посты заместителей и определил 
направления, которые они будут курировать 

30 ноября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 

 
 

https://zs74.ru/news/razmer-ezhemesyachnoy-denezhnoy-vyplaty-ustanovlennoy-dlya-reabilitirovannyh-lic-i-lic-1
https://zs74.ru/news/razmer-ezhemesyachnoy-denezhnoy-vyplaty-ustanovlennoy-dlya-reabilitirovannyh-lic-i-lic-1
https://zs74.ru/news/razmer-ezhemesyachnoy-denezhnoy-vyplaty-ustanovlennoy-dlya-reabilitirovannyh-lic-i-lic-1
https://zs74.ru/news/razmer-ezhemesyachnoy-denezhnoy-vyplaty-ustanovlennoy-dlya-reabilitirovannyh-lic-i-lic-1
https://zs74.ru/news/zakonodatelnoe-sobranie-utverdilo-novogo-chlena-obshchestvennoy-palaty-chelyabinskoy-oblasti
https://zs74.ru/news/zakonodatelnoe-sobranie-utverdilo-novogo-chlena-obshchestvennoy-palaty-chelyabinskoy-oblasti
https://zs74.ru/news/zakonodatelnoe-sobranie-utverdilo-novogo-chlena-obshchestvennoy-palaty-chelyabinskoy-oblasti
https://zs74.ru/news/konstantin-strukov-nagrazhden-medalyu-ordena-za-zaslugi-pered-otechestvom-ii-stepeni
https://zs74.ru/news/konstantin-strukov-nagrazhden-medalyu-ordena-za-zaslugi-pered-otechestvom-ii-stepeni
https://zs74.ru/news/predsedatel-zakonodatelnogo-sobraniya-oblasti-aleksandr-lazarev-nazval-kandidatury-na-vakantnye
https://zs74.ru/news/predsedatel-zakonodatelnogo-sobraniya-oblasti-aleksandr-lazarev-nazval-kandidatury-na-vakantnye
https://zs74.ru/news/predsedatel-zakonodatelnogo-sobraniya-oblasti-aleksandr-lazarev-nazval-kandidatury-na-vakantnye
https://zs74.ru/news/predsedatel-zakonodatelnogo-sobraniya-oblasti-aleksandr-lazarev-nazval-kandidatury-na-vakantnye
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ЗАКОНОПРОЕКТЫ ЗСЧО 

НА РАССМОТРЕНИИ В ГОСДУМЕ 
 
Вернуться к содержанию 

 
Перечень законопроектов Законодательного Собрания 

Челябинской области, находящихся на рассмотрении 
в Государственной Думе в настоящий момент 

 
Стадии рассмотрения законопроектов 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

№17660-8 
О внесении изменений в статью 48 Трудового кодекса 
Российской Федерации 
 

 

Внесение законопроекта 
в Государственную Думу 

Предварительное 
рассмотрение законопроекта, 

внесенного 
в Государственную Думу 

Рассмотрение 
законопроекта  
в 1, 2, 3 чтении 

https://sozd.duma.gov.ru/stat/subrfall/AC87D5FD-C2F3-4534-A032-F3BAC5EAE76B/II
https://sozd.duma.gov.ru/bill/17660-8
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№ 1200457-7: О внесении изменения в статью 10 
Федерального закона "Об основах государственного 
регулирования торговой деятельности в Российской 
Федерации" (о предоставлении торговых мест в схеме 
размещения нестационарных торговых объектов 
субъектам, применяющим специальный налоговый 
режим в виде налога на профессиональный доход) 
 

 

 
 
№ 1138413-7: О внесении изменений в Федеральный 
закон "Об ответственном обращении с животными и о 
внесении изменений в отдельные законодательные 

акты Российской Федерации" 
 

 
 

 
96397-7: О внесении изменения в статью 27 
Федерального закона "О политических партиях" 
(в части конкретизации способа извещения 
избирательной комиссии политической партией и ее 
структурными подразделениями) 
 

 

https://sozd.duma.gov.ru/bill/1200457-7
https://sozd.duma.gov.ru/bill/1138413-7
http://sozd.parlament.gov.ru/bill/96397-7

